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O Há 14 anos participando da Ex-
pomontes, a Feira da Agricultura 
Familiar configura-se como uma 
oportunidade única para a socie-
dade montes-clarense ter acesso a 
produtos frescos, diretamente do 
campo para a mesa.

Na última terça-feira (02/07), 
Adauto Marques Batista, presidente 
da FIEMG Regional Norte, marcou 
presença em Brasília-DF para par-
ticipar da reunião da Associação 
Nordeste Forte na Confederação 
Nacional da Indústria (CNI). 

Feira da Agricultura Familiar: um encontro de tradição, 
sabores e inovação

50ª EXPOMONTES
Presidente da FIEMG Regional Norte participa 
de importante encontro em Brasília

Fábrica da Novo Nordisk reforça seu
compromisso com Montes Claros

AGRO 4POLÍTICA 3

Durante todo o dia mais de 60 mil pessoas passaram pelo parque, que teve atrações para todos os públicos. As apresentações 
foram divididas em dois palcos: o Alternativo e o Principal, para que as pessoas não esperassem por muito tempo para troca 
dos artistas. 

PM prende três 
suspeitos de roubo a 
mototaxista

Sedese promove 
1º Fórum Estadual 
de Formação 
Esportiva 

Na tarde dessa quinta-feira (4), uma ope-
ração da Polícia Militar resultou na prisão de 
três suspeitos de envolvimento no roubo do 
veículo de um mototaxista no Bairro Sagrada 
Família, em São Francisco. A ação encerrou 
uma investigação iniciada após o crime ser re-
portado.  

Belo Horizonte recebeu, nessa terça-feira 
(3/7), o Fórum Estadual de Formação Espor-
tiva que reuniu cerca de 600 pessoas para de-
bater a formação de atletas de alto rendimento 
e a promoção de políticas públicas esportivas 
em Minas Gerais. O Fórum possibilitou troca 
de experiências, disseminação de conheci-
mento e acesso a recursos para a evolução do 
esporte em todas as esferas, desde a base até o 
alto rendimento. 

PM prende homem 
por manter pássaros 
silvestres em 
cativeiro e possuir 
armas sem 
documentação

Codevasf inicia entrega 
de carnês do K1 
referente ao ano de 
2024

Grande público prestigia a celebração

A fábrica da Novo Nordisk em Montes Claros, norte de Minas Gerais, celebra o aniversário da cidade 
mineira neste dia 3 de julho reafirmando seu compromisso com o impulsionamento das mudanças para 
derrotar doenças crônicas graves. Além de incrementar a economia local com a geração de emprego e ren-
da e, também, destacar o município mundialmente, que abriga a única fábrica da empresa dinamarquesa 
na América Latina, a farmacêutica tem investido em uma agenda ESG sólida na região. 

CIDADE 6

Atualmente, a companhia emprega cerca de 1,7 mil pessoas, sendo responsável pela fabricação de insulina
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Demissões batem recorde no Brasil; quais as possíveis 
causas?

VIRGILIO MARQUES DOS SANTOS
FUNDADOR DA FM2S

2 OpiniãO

O “Rosto da Fome” no Brasil é feminino, negro e esquecido

Explorando a IA Generativa nas empresas e 
aumentando a sua vantagem competitiva no mercado

Nossa economia deve olhar para o futuro

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

RUBENS DANIEL JUNIOR
HEAD OF BUSINESS INNOVATION DA GETRONICS

MARCO MORAES GEÓLOGO
HEAD OF BUSINESS INNOVATION DA GETRONICS

O mercado de trabalho está 
vivendo uma transformação signi-
ficativa, evidenciada pelo impres-
sionante número de 7,3 milhões de 
brasileiros que pediram demissão 
em 2023, o maior número dos últi-
mos 20 anos.

Isso representa 34% dos 21,5 
milhões de desligamentos ocorridos 
no ano. Esse número reflete uma 
tendência de crescimento contínuo 
nos pedidos de demissão voluntária 
nos últimos anos. É um fenômeno 
que escancara uma mudança nas 
dinâmicas de emprego e uma alte-
ração nas expectativas e prioridades 
dos trabalhadores.

Causas da demissão no Brasil e 
principais perdas

A principal razão para os brasi-
leiros pedirem demissão tem sido 
a insatisfação no trabalho. Um es-
tudo da consultoria Robert Half, em 
parceria com a The School of Life 
Brasil, revelou que 44% dos profis-

sionais que pediram demissão o fi-
zeram porque não se sentiam felizes 
no trabalho. Este dado indica uma 
mudança significativa nos motivos 
históricos, onde a má relação com 
gestores liderava as causas para o 
pedido de demissão. Hoje, a busca 
por satisfação pessoal e alinhamen-
to com os valores pessoais têm 
maior peso.

Além da insatisfação no traba-
lho, outros motivos significativos 
incluem a busca por novos desafios 
(42,65%) e a falta de perspectiva de 
crescimento (33,82%) . A confiança 
na economia e no mercado de traba-
lho também desempenha um papel 
importante. Com a taxa de desem-
prego em 2023 caindo para 7,8%, a 
menor desde 2014, muitos profis-
sionais se sentiram encorajados a 
buscar melhores oportunidades e 
condições de trabalho.

Ao pedir demissão, o trabalha-
dor no Brasil geralmente perde al-
guns benefícios financeiros, como o 
direito ao aviso prévio indenizado 

e a multa de 40% sobre o saldo do 
Fundo de Garantia do Tempo de 
Serviço (FGTS). Contudo, continua 
a ter direito ao saque do FGTS e às 
férias proporcionais acrescidas de 
um terço, além do décimo terceiro 
salário proporcional. Estes fatores 
devem ser considerados cuidadosa-
mente no planejamento financeiro 
de quem pensa em pedir demissão.

Em suma, o fenômeno das de-
missões voluntárias no Brasil reflete 
uma mudança nas prioridades dos 
trabalhadores, que agora buscam 
mais satisfação pessoal e profissio-
nal. Este movimento é impulsiona-
do por uma combinação de fatores 
econômicos, sociais e individuais, 
e apresenta tanto oportunidades 
quanto desafios para o mercado 
de trabalho e as empresas. A com-
preensão e a adaptação a essas no-
vas dinâmicas são essenciais para a 
criação de um ambiente de trabalho 
que valorize e retenha talentos. Vale 
a reflexão, tanto para colaboradores 
quanto para empregadores.

O Brasil, um país que se orgu-
lha de sua diversidade e riqueza 
natural, enfrenta uma realidade 
sombria que continua a assom-
brar sua história: a desigualdade. 
Embora sejamos uma das maiores 
potências agrícolas do mundo, mi-
lhões de brasileiros ainda lutam 
para garantir uma alimentação 
digna. E essa luta, invariavelmen-
te, tem cor e gênero.

Os números mais recentes 
do IBGE pintam um quadro alar-
mante. Mesmo que as mulheres 
representem ligeiramente mais da 
metade dos responsáveis pelos do-
micílios brasileiros (51,7%), quan-

do se trata de segurança alimentar, 
essa proporção se inverte de ma-
neira gritante. Nos lares onde há 
comida suficiente, os homens são 
a maioria (51,3%), enquanto nas 
casas onde falta comida, 59,4% 
têm mulheres à frente. Essa dispa-
ridade é ainda mais marcante nos 
casos de insegurança alimentar 
moderada, onde 60,6% dos lares 
são chefiados por mulheres.

Este dado revela uma cruel rea-
lidade: as mulheres, especialmen-
te as chefes de família, são des-
proporcionalmente afetadas pela 
fome. Elas carregam o peso da de-
sigualdade econômica, enfrentan-

do maiores desafios para alimentar 
suas famílias. A responsabilidade 
das mulheres em garantir a segu-
rança alimentar, combinada com 
a desigualdade salarial e a preca-
riedade do emprego, transforma a 
luta pela alimentação em um ver-
dadeiro calvário diário.

A cor da pele também é um 
marcador evidente da desigualda-
de no Brasil. Enquanto 42% dos 
responsáveis pelos domicílios em 
segurança alimentar são brancos, 
apenas 29% dos lares em insegu-
rança alimentar têm um respon-
sável branco. A maior parte dos 
domicílios onde falta comida é 

Atualmente, muito se fala sobre 
a inteligência artificial generativa 
(Gen IA), que nada mais é do que 
uma subdivisão da IA convencional, 
que por meio desta tecnologia tem o 
objetivo de criar novos conteúdos a 
partir de dados existentes. Devemos 
lembrar que a Gen IA, não é capaz 
de criar algo por si própria, mas por 
meio de algoritmos preditivos ela 
é capaz de gerar códigos, imagens, 
vídeos, entre outros tipos de conteú-
do de maneira autónoma.

Por conta da facilidade da inteli-
gência artificial generativa em criar 
dados e conteúdos, as companhias 
enxergam um grande potencial 
nesta tecnologia em resolver os 
seus problemas, além de inovar e 
se destacar competitivamente no 
mercado. As empresas, principal-
mente na América Latina, estão em 
um estágio de obter conhecimento e 
experimentar as possibilidades que e 
IA oferece.

As companhias sem dúvidas de-

vem contar com a IA como aliada, 
conforme foi relatado em uma pes-
quisa da Gartner, a GenAI será par-
ceira na força de trabalho de 90% 
das empresas até 2025, ou seja, a 
utilização desta ferramenta irá cres-
cer exponencialmente até o próximo 
ano e as empresas precisam utilizá-la 
da maneira mais funcional possível.

Pode até parecer que é necessá-
rio um alto investimento para imple-
mentar a inteligência artificial gene-
rativa na empresa, mas na verdade 
é possível iniciar com um projeto 
piloto pequeno e escalar à medida 
em que o projeto gere resultados 
tangíveis em redução de custos, fa-
cilitando a implementação tanto em 
negócios grandes quanto pequenos.

A alta direção deve estar atenta 
para aproveitar o máximo potencial 
da IA dentro dos negócios. Para os 
colaboradores e clientes, a criação 
de conteúdo está mudando rapida-
mente o modo como o trabalho é re-
alizado dentro das empresas, assim 

como a inteligência artificial também 
muda a forma com que as compa-
nhias constroem suas plataformas e 
aplicativos, sendo que esta tecnolo-
gia auxilia na arquitetura de proje-
tos. A GenAI é um multiplicador de 
forças quando combinada com as 
tecnologias de hiperautomação.

À medida que as empresas imple-
mentam a inteligência artificial em 
seus processos, sua capacidade de 
desenvolver produtos inovadores, 
criar conteúdo de qualidade para 
clientes, abrir novos caminhos de 
receita, otimizar talento, melhorar 
a forma como os seus processos 
são realizados, maximizar o uso de 
dados, mitigar riscos e aprimorar o 
ESG aumenta. 

É preciso entender que a IA por 
si só não irá resolver todos os pro-
blemas de uma empresa, mas, sim, 
ajuda a analisar um grande número 
de dados, mais rapidamente do que 
um humano analisaria, consequen-
temente aumentando a velocidade 

da tomada de decisão. As empresas 
não necessariamente precisam co-
meçar esta implementação contra-
tando uma grande equipe e direto-
res especializados em IA, é possível 
começar “pequeno”, com a capa-
citação de colaboradores para que 
estejam constantemente estudando, 
se atualizando e desenvolvendo as 
melhores estratégias para o uso da 
IA dentro da companhia.

Podemos perceber para os pró-
ximos anos ou até mesmo meses, 
algumas tendências da GenAI, como 
avanços na tomada de decisão au-
tomatizada, maior desenvolvimento 
no processo de linguagem natural 
(NLP) e processamento de lingua-
gens, transformação das relações 
que as empresas têm entre clientes 
e funcionários, crescimento do uso 
desta tecnologia dentro dos setores 
de segurança cibernética, medicina, 
veículos e transporte inteligente, 
além de normas e padronizações 
continuarem surgindo.

Na recente cerimônia de sua 
posse como presidente da Petro-
bras, a Engenheira Magda Cham-
briard declarou: “Não existe transi-
ção energética sem falar quem vai 
pagar essa conta. E é o petróleo 
que vai pagar essa conta”. Seria 
uma declaração auspiciosa, se sig-
nificasse que a Petrobras, que é a 
maior produtora e fornecedora 
de petróleo e derivados do Brasil, 
fosse liderar a transição energética 
do país.

A Petrobras ainda afirma que, 
para garantir a “segurança energé-
tica”, precisa iniciar a exploração 

em novas áreas, como na Bacia da 
Foz do Amazonas. O termo “Foz do 
Amazonas” provoca arrepios nos 
ambientalistas de todo o mundo, 
pois remete à ideia de que a explo-
ração se dará próximo à Floresta 
Amazônica, o que não é o caso. Os 
blocos exploratórios da Petrobras 
se encontram em águas profundas 
a 530 km da foz do Rio Amazonas e 
a 175 km do litoral norte do Ama-
pá. E notem, só há ali um poten-
cial geológico para a existência de 
petróleo. Até que sejam perfurados 
poços, não há nenhuma garantia 
de que haja reservas significativas.

Exporar petróleo perfurando al-
guns poços a centenas de quilôme-
tros da costa representa um risco 
ambiental pequeno. Mas, uma vez 
descoberto, o petróleo tem que ser 
armazenado e transportado por 
navios ou dutos, operações onde o 
risco é bem maior.

Embora toda essa atividade vá 
ocorrer, em sua maior parte, lon-
ge da floresta, há um outro risco 
ambiental muito preocupante. Ao 
longo da chamada costa amazô-
nica, que se estende por 679 km 
do Maranhão ao Amapá, há uma 
faixa de manguezais que ocupa 9 

mil km2 e corresponde a 70% dos 
manguezais do país. É o maior cin-
turão contínuo de manguezais do 
mundo. E os mangues são um bio-
ma essencial não só para as áreas 
costeiras, mas também para boa 
parte da vida marinha.

A declaração de Magda Cham-
briard de que “o petróleo vai pagar 
pela transição energética” não é 
corroborada pelos fatos. Seu ante-
cessor na presidência da empresa, 
Jean Paul Prates, até incluiu 11 bi-
lhões de dólares de investimentos 
em energias renováveis nos 100 
bilhões que a Petrobras pretende 

investir até 2028. 11%, portanto. O 
que é muito pouco.

A iniciativa privada investiu 
25 bilhões de dólares em ener-
gias renováveis no Brasil apenas 
em 2023! E no caso da Petrobras, 
boa parte dos 11 bilhões de dóla-
res serão aplicados na aquisição 
de usinas de biocombustíveis, ou 
seja, não serão novas frentes, ape-
nas negócios já consolidados que 
mudarão de dono. Não é o que se 
espera de uma empresa que afirma 
que vai liderar a transição energéti-
ca do país.

A questão que permeia toda 

essa discussão é: que país quere-
mos ser? Vamos continuar plane-
jando um desenvolvimento econô-
mico com os olhos para o passado? 
O mundo está com os olhos volta-
dos para o Brasil. E vai ficar mais 
ainda quando a COP 30, a Confe-
rência da ONU sobre Mudanças 
Climáticas, for realizada em Belém, 
em plena Amazônia, no ano que 
vem. Explorar de forma açodada a 
Bacia da Foz do Amazonas, mesmo 
que não represente todo o risco 
que pode parecer, me parece que 
enviaria a mensagem errada para o 
mundo.

chefiada por pessoas de cor parda 
(54,5%) ou preta (15,2%).

O nível de instrução é outro 
divisor de águas na batalha contra 
a fome. Mais da metade dos domi-
cílios em insegurança alimentar 
são chefiados por pessoas com, no 
máximo, ensino fundamental com-
pleto. Em contraste, apenas 7,9% 
dos lares com insegurança alimen-
tar têm responsáveis com nível 
superior. Nos casos mais severos 
de fome, essa diferença é ainda 
mais pronunciada, com 67,4% dos 
domicílios chefiados por pessoas 
com pouca ou nenhuma escolari-
dade.

A formalização do trabalho 
também desempenha um papel 
crucial. Domicílios onde o respon-
sável é empregado com carteira 
assinada têm uma probabilidade 
significativamente maior de es-
tarem em segurança alimentar. 
Em contraste, lares chefiados por 
trabalhadores informais ou do-
mésticos estão mais propensos a 
enfrentar insegurança alimentar. 
Essa realidade evidencia a neces-
sidade urgente de políticas que 
promovam a educação e a forma-
lização do emprego como pilares 
fundamentais para combater a 
fome.

Não basta apenas reconhecer 
essas disparidades; é imperativo 
agir. Governos, sociedade civil e 
setor privado devem unir forças 
para construir um Brasil onde to-
dos possam prosperar. A fome é 
uma mancha na nossa sociedade, 
uma vergonha que não podemos 
permitir que persista. É nosso 
dever coletivo garantir que todos 
os brasileiros, independentemen-
te de sua cor ou gênero, tenham 
o direito básico de se alimentar. 
Como dizia Gandhi, “a fome é a 
pior forma de violência”. E é uma 
violência que o Brasil não pode 
mais tolerar.
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refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 
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Com soluções de hiperautoma-
ção e a aceleração da transformação 
digital, que passam a incorporar a IA 
em sua operação poderão perceber 
algumas vantagens competitivas, 
como o aumento da eficiência inter-
na, que alcançará todos os departa-
mentos, melhora da experiência do 
cliente, com um atendimento om-
nichannel, além da hiperautomação 
de processos de negócios do come-
ço ao fim.

Para não se perder no processo 
de implementação, deve-se enten-

der quais são as áreas prioritárias 
da companhia e se concentrar nela 
com um projeto piloto. Após isso, 
pouco a pouco a tecnologia pode-
rá ser escalada para outros setores. 
Sempre com atenção nas medidas 
de segurança, para mitigar riscos e 
contanto com uma empresa parceira 
experiente para a implementação da 
IA. Com esse caminho iniciado de 
maneira correta, é questão de tempo 
até a empresa acelerar os seus negó-
cios significativamente e se destacar 
competitivamente no mercado.
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Na última terça-feira (02/07), 
Adauto Marques Batista, presidente 
da FIEMG Regional Norte, marcou 
presença em Brasília-DF para par-
ticipar da reunião da Associação 
Nordeste Forte na Confederação Na-
cional da Indústria (CNI). A sessão, 
liderada por Ricardo Cavalcante, 
presidente da FIEC e da Associação 
Nordeste Forte, concentrou-se na 
discussão sobre os recursos desti-
nados pela SUDENE para as regiões 
sob sua jurisdição.

Um dos principais pontos em 
pauta foi a alocação de recursos 
para a infraestrutura do Nordeste e 
da área mineira da SUDENE, além 
da renegociação do Fundo Cons-
titucional de Financiamento do 

Nordeste (FNE), tema atualmente 
em debate no Congresso Nacional. 
Também foram abordadas questões 
relacionadas à MP1213/24 e definida 
a agenda para a próxima reunião do 
CONDEL (Conselho Deliberativo da 
SUDENE).

Flávio Roscoe, presidente da 
FIEMG, solicitou a participação de 
Marques como representante da fe-
deração mineira no encontro, con-
siderando também seu papel como 
representante da CNI no CONDEL 
da SUDENE. A próxima reunião do 
Conselho está prevista para o início 
de agosto, dependendo da agenda 
do Ministro do Desenvolvimento 
Regional, Waldez Goes, que preside 
o CONDEL.

Nos últimos anos, a área da saúde 
em Brasília de Minas tem recebido 
um cuidado especial do deputado 
estadual Arlen Santiago, que tem 
destinado importantes recursos para 
o município. Uma parceria com a 
gestão municipal e o estado, que tem 
rendido bons frutos para a cidade.

Entre as conquistas, a mais recen-
te foi a inauguração, no último dia 28 
de junho, da Unidade de Oncologia 
Clínica Josefina Aparecida Mendes 
Almeida (Cida da Saúde), que con-
tou com a presença do governador 
Romeu Zema. Um empreendimento 
construído por meio de termo de 
cooperação técnica entre a Prefeitu-
ra Municipal e a Fundação de Saúde 
Dilson de Quadros Godinho, e que 
conta com o apoio do Governo de 
Minas. Uma unidade especializada 
que oferecerá tratamento de alta 
complexidade para pacientes com 
câncer, proporcionando atendimen-
to mais próximo de suas residências 
e evitando deslocamentos para ou-
tras cidades.

O Deputado, assim como em Pi-

rapora, teve papel fundamental na 
implementação do serviço em Brasí-
lia de Minas, trabalhando em parceria 
com o estado, por meio da Secretaria 
de Estado de Saúde (SES/MG). O par-
lamentar destacou que a implantação 
da oncologia representa otimismo e 
esperança e um marco no trabalho 
em prol da saúde e do bem-estar 
dos norte mineiros. “Um momento 
de grande importância que reafirma 
o nosso compromisso com a área 
da saúde e com todos aqueles que 
precisam enfrentar a batalha contra o 
câncer em nossa região. Uma forma 
de dizer aos pacientes que passam 
por essa luta de que eles não estão 
sozinhos, mas, sim, que estão apoia-
dos por toda uma comunidade que 
se preocupa e se compromete em 
ajudá-los a superar todos os desafios 
enfrentados”, afirmou.

Arlen Santiago garante que o Hos-
pital Municipal Senhora Santana sem-
pre mereceu a atenção dele. Segun-
do ele, são anos de parceria e muitas 
conquistas alcançadas para fortalecer 
a assistência à saúde. Ele explica que, 

por ser médico, a profissão o permite 
ter um conhecimento amplo sobre a 
realidade das instituições de saúde, 
dos profissionais e dos pacientes, e 
isso o auxilia, e muito, no trabalho 
como deputado.

“Avançamos muito ao longo tem-
po. Destinei importantes emendas 
parlamentares ao Fundo Municipal 
de Saúde e ao Hospital Municipal. 
Foram mais de R$500 mil para cus-
teio, que se somam à destinação de 
quatro veículos, duas vans para a 
saúde, um raio-x móvel e um digital, 
um ultrassom, um aparelho de anes-
tesia, um videolaringoscópio, um 
foco cirúrgico e um equipamento 
de RTU. Além disso, em conjunto 
com o governador Romeu Zema e o 
secretário de estado de saúde Fábio 
Baccheretti, que têm sido grandes 
parceiros dos municípios minei-
ros, conseguimos viabilizar um to-
mógrafo e um mamógrafo. Todos 
equipamentos fundamentais para o 
diagnóstico, tratamento e monito-
ramento adequado dos pacientes”, 
disse Santiago.

As ações do Governo e do de-
putado estadual Arlen Santiago têm 
transformado a saúde em Brasília de 
Minas. A criação da Unidade de On-
cologia Clínica e os investimentos 
na área têm melhorado continua-
mente o atendimento à população. 
Conquistas que aprimoram a quali-
dade dos serviços e garantem maior 
dignidade e qualidade de vida para 
a população.

O deputado Arlen afirma que: “a 
saúde é prioridade na vida de qual-
quer pessoa e eu trato essa pauta 
com muito respeito, dedicação e o 
cuidado que ela exige. Por isso, eu 
espero que o serviço de oncologia 
seja um verdadeiro símbolo de se-
gurança e confiança para todos que 
o procurarem. Que ele seja conforto 
em tempo de angústia e, principal-
mente, palco de muitos testemu-
nhos de vitória e cura. E eu seguirei 
firme buscando a modernização e a 
expansão dos serviços de saúde de 
Brasília de Minas e de todo o Norte 
de Minas”.

Em meio a desafios fiscais e 
escassez de pessoal, municípios 
mineiros estão adotando soluções 
tecnológicas para melhorar a efici-
ência dos serviços públicos e aliviar 
a carga sobre seus funcionários. Se-
gundo especialistas, o atendimento 
digital emergiu como uma alternati-
va viável, sendo 97% mais econômi-
co do que o tradicional presencial.

De acordo com dados da Orga-
nização para Cooperação e Desen-
volvimento Econômico (OCDE), 
12,45% dos trabalhadores brasilei-
ros estão no setor público, sendo 
que a maioria está nos níveis mu-
nicipais. No entanto, um estudo do 
IBGE destaca a defasagem significa-
tiva de servidores nas prefeituras, 
que são a primeira linha de contato 
com o cidadão.

Aproximadamente 20% dos mu-
nicípios brasileiros enfrentam a rea-
lidade de apenas 3,1 servidores para 
cada 100 habitantes, uma propor-
ção que diminui com o aumento da 
população. Esse cenário não apenas 
compromete a qualidade do servi-
ço prestado, mas também coloca 
as prefeituras em um dilema fiscal, 
com muitas delas operando no limi-
te de suas capacidades financeiras.

Em Minas Gerais, municípios 
como Varginha e Patos de Minas es-
tão liderando iniciativas de automa-
ção de processos. Em Varginha, por 
exemplo, a espera de quatro meses 
para a aprovação de projetos de 
construção foi reduzida para menos 
de um mês, graças à implementação 
de sistemas automatizados que per-
mitem a resolução de mais de 80% 

dos pedidos por um único servidor.
Em Patos de Minas, a automação 

não só acelerou o processo de ava-
liação de imunobiológicos espe-
ciais de 30 dias para 20 minutos, 
beneficiando 740 mil moradores, 
como também gerou economias 
significativas. Estima-se que a di-
gitalização de 144 serviços muni-
cipais resultou na economia de 2 
milhões de folhas de papel e 23 
milhões de litros de água, além 
de economias financeiras substan-
ciais.

Para Marco Antonio Zanatta, 
CEO da Aprova, essas iniciativas 
não apenas ajudam a superar o 
déficit de servidores, mas também 
permitem que os funcionários se 
concentrem em tarefas de maior 
valor agregado, como o desenvolvi-

mento de políticas públicas e a re-
solução de problemas complexos. 
Ele destaca que essas mudanças 
não apenas melhoram a eficiência 
do governo local, mas também têm 
o potencial de impulsionar o cres-
cimento econômico e aumentar a 
arrecadação municipal.

Com o desafio fiscal continuan-
do a ser uma realidade para muitas 
prefeituras, a tecnologia emerge 
como uma aliada crucial na busca 
por maior competitividade e pro-
dutividade. Ao liberar recursos hu-
manos de tarefas operacionais, os 
municípios podem se concentrar 
em áreas prioritárias como saúde, 
educação e infraestrutura, aten-
dendo melhor às expectativas da 
população e garantindo o cumpri-
mento das exigências fiscais.

O Brasil é mundialmente co-
nhecido por suas belezas natu-
rais, mas há ainda um enorme po-
tencial a ser explorado: o turismo 
rural. Esse foi o tema do Projeto 
de Lei nº 4.395/2020, relatado pela 
deputada federal Ana Paula Leão 
(PP-MG) na tarde desta quarta-feira 
(3) na Comissão de Turismo.

“A valorização do turismo rural 
é vantajosa para todos e gera be-
nefícios para milhares de famílias. 
Hoje, o segmento é responsável 
por cerca de 250 mil postos de 
trabalho e, somente em 2019, mo-
vimentou R$ 10 bilhões, conforme 

levantamento da Associação Brasi-
leira do Turismo Rural (Abraturr). 
Espero que todos compreendam 
os reais impactos da iniciativa e 
o quão positiva sua implantação 
pode ser para o nosso país”, disse 
a deputada Ana Paula Leão.

De autoria dos deputados fede-
rais Evair de Melo (PP-ES) e Greyce 
Elias (AVANTE-MG), o PL institui a 
Política Nacional de Fomento ao 
Turismo Rural com o intuito de 
promover ações de planejamento, 
desenvolvimento e fortalecimento 
do setor, além de impulsionar e di-
fundir os produtos e as potenciali-

dades do agro brasileiro.
Mais do que valorizar a ativida-

de rural, o projeto almeja com-
bater o êxodo rural, através da 
agregação de renda, aumentar 
os postos de trabalho, incentivar 
o uso de novas tecnologias e a 
profissionalização, preservar o 
ambiente e estimular o contato 
direto entre o produtor e o con-
sumidor final.

De acordo com o PL, turismo 
rural é o conjunto de atividades 
turísticas desenvolvidas e com-
prometidas com a produção 
agropecuária, agregando valor a 

produtos e serviços, resgatando e 
promovendo o patrimônio cultu-
ral e natural da comunidade.

Estão inclusas as atividades de 
hospedagem, alimentação, recep-
ção à visitação em propriedades 
rurais, recreação, entretenimen-
to, atividades pedagógicas e de-
mais atividades complementares.

A proposta segue agora para a 
Comissão de Constituição e Justi-
ça (CCJ) em caráter conclusivo, o 
que significa que, caso seja apro-
vado, o projeto não precisa passar 
pelo plenário da Câmara e pode 
seguir direto para o Senado.

Presidente da FIEMG Regional Norte participa 
de importante encontro em Brasília

Deputado Arlen Santiago garante avanços para a 
saúde de Brasília de Minas

Municípios investem em tecnologia para superar crise fiscal

Projeto de Lei que incentiva turismo rural é aprovado na Câmara dos Deputados

MINAS GERAIS

Iniciativa foi relatada pela deputada Ana Paula Leão na tarde desta quarta-feira (3) na Comissão de Turismo
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Atuação da cooperativa vai ao encontro com o trabalho realizado há 80 anos pela Sociedade Rural

Feira da Agricultura Familiar: um 
encontro de tradição, sabores e inovação

Credinor reforça compromisso com o agronegócio

Conab lança piloto de sistema offline para envio 
de notas fiscais dos produtos extrativos

Há 14 anos participando da Ex-
pomontes, a Feira da Agricultura 
Familiar configura-se como uma 
oportunidade única para a socie-
dade montes-clarense ter acesso a 
produtos frescos, diretamente do 
campo para a mesa.

Na feirinha, diversos produtos 
artesanais se destacam. Vanja Alves 
Pinheiro, produtora rural de uma 
comunidade na zona rural de São 
João da Lagoa, participa pela pri-
meira vez da Expomontes, trazen-
do o famoso requeijão quente.

“É uma experiência nova para 
nós. Cresci vendo minha mãe fa-
zer requeijão a vida toda, e estou 

surpresa com a demanda. Nossos 
estoques já acabaram várias ve-
zes, tivemos que fazer reposições 
constantes, e ainda assim não está 
dando para quem quer. Esperava 
muito movimento, mas a participa-
ção está superando nossas expec-
tativas,” declara Vanja.

Para Vanusa Alves da Costa, a 
participação na 50ª Expomontes é 
uma chance de firmar ainda mais a 
marca e fidelizar clientes.

“Esse é meu segundo ano par-
ticipando. Além dos morangos 
frescos, trouxe geleias de abacaxi 
com pimenta, manga com mara-
cujá e banana com kiwi, que têm 

feito muito sucesso. Este momen-
to é muito importante, pois aqui 
fidelizamos nossos clientes. Quem 
conhece nossos produtos continua 
comprando o ano todo. Muitos 
que vieram no ano passado retor-
naram agora procurando nosso 
contato,” relata Vanusa, que veio 
de Itacambira.

A Sociedade Rural estruturou 
um espaço dedicado ao setor, vi-
sando ampliar a comercialização 
dos produtos da agricultura fa-
miliar e dar visibilidade à cadeia 
produtiva e aos empreendedores, 
possibilitando a abertura de novos 
mercados. 

A agricultura familiar local ofe-
rece produtos ‘in natura’ e proces-
sados que podem ser adquiridos 
na Quadra de Eventos do Clube 
dos Fazendeiros, como mel de abe-
lha, doces de frutas, quitandas, de-
rivados do leite, derivados da cana 
de açúcar, derivados da mandioca, 
derivados do milho, frutas e verdu-
ras, polpas de frutas, artesanatos 
diversos e plantas ornamentais.

Um dos destaques da feira é a 
presença do Arte da Terra de Pira-
pora, trazendo artesanatos diver-
sos e sendo fabricados em tempo 
real.

“Participamos no ano passado e 

estamos aqui novamente. Este mo-
mento é perfeito, pois somos de 
uma cidade pequena e estamos ex-
pandindo nosso artesanato. Quem 
vem aqui pode acompanhar em 
tempo real a produção das carran-
cas, esculturas religiosas e outros 
produtos. Esperamos voltar mais 
vezes para difundir ainda mais nos-
sa cultura,” afirma a artesã Cleide 
Henrique dos Santos Souza.

A Emater MG homenageou a 
Sociedade Rural de Montes Cla-
ros pelos 80 anos da entidade e 
pelas 50 edições da Expomontes, 
no espaço da Feira da Agricultura 
Familiar. O presidente José Hen-

rique Veloso recebeu uma placa 
comemorativa em agradecimento 
à parceria que já dura mais de uma 
década. 

“Esta é a 14ª edição e estamos 
sempre inovando, trazendo o me-
lhor do campo para a cidade. O 
objetivo é dar visibilidade à po-
pulação rural e trazer os produtos 
feitos com carinho. Aqui, todos 
recebem capacitação e trazem co-
mida feita na hora, derivados da 
mandioca, do milho, requeijões, 
tudo o que o campo pode oferecer 
com muita qualidade,” afirma Clei-
de Neves da Silva, extensionista de 
Bem-Estar Social da Emater.

Os extrativistas terão uma nova 
forma para requerer a subvenção 
dos produtos extrativos comer-
cializados por meio da Política de 
Garantia de Preços Mínimos para 
os Produtos da Sociobiodiversida-
de (PGPMBio). A Companhia Na-
cional de Abastecimento (Conab) 
lança, nesta quinta-feira (27), o 
SociobioNet, um projeto-piloto de 
sistema offline para o envio das no-
tas fiscais que comprovam a venda 
do produto abaixo do preço mí-
nimo estabelecido pelo Governo 
Federal. Além das notas, os extra-
tivistas também poderão preen-
cher a solicitação da subvenção de 
produtos da sociobiodiversidade e 
encaminhar todos os documentos 
diretamente para análise da Co-
nab. A iniciativa visa trazer mais 
agilidade e transparência à execu-
ção das operações e aumentar a se-
gurança na aplicação dos recursos 
públicos.

“Os benefícios serão obtidos 
tanto pelo extrativista, que terá um 
retorno mais rápido da operação 
e redução de custos com o envio 
direto dos documentos para a Co-
nab, eliminando a necessidade de 
pagamento de taxas de uso dos 
Correios, quanto pela Companhia, 
que otimizará o processo de análi-
se dos documentos, aumentando a 
celeridade e a segurança das infor-
mações, possibilitando maior êxito 
na execução da política no país”, 
avalia Bruno Nogueira, gerente de 
Produtos da Sociobiodiversidade 
da Companhia.

Para os extrativistas utilizarem 
o SociobioNet será preciso insta-
lar o sistema em um computador. 
“O SociobioNet é intuitivo e leve e 
consome recursos mínimos. Isso 
permite que possa ser usado em 
um computador simples ao qual 
já tenha acesso, não sendo preciso 
investir em alta tecnologia”, analisa 
o superintendente de Tecnologia 

da Informação da Conab, Marcelo 
Faustino.

Para utilizar o sistema não é 
preciso fazer autenticação, ou seja, 
o login. Os dados pessoais serão 
fornecidos durante o preenchi-
mento do formulário. Vale destacar 
que, após realizado o download do 
sistema, o fornecimento dos dados 
e a inserção de notas poderão ser 
realizados de maneira offline. No 
entanto, a transmissão desses do-
cumentos para a Companhia re-
quer conexão com a Internet.

A PGPMBio oferece uma sub-
venção a produtos extrativos 
quando é comprovada a venda no 
mercado por um valor inferior ao 
preço mínimo estipulado pelo go-
verno federal. A política pode ser 
acessada tanto de forma individu-
al ou por meio de associações e 
cooperativas. Mas para isso é pre-
ciso ter o registro no Sistema de 
Cadastro Nacional de Produtores 
Rurais e Demais Agentes (Sican) da 

Conab, além da Declaração de Ap-
tidão ao Pronaf (DAP) ou do Cadas-
tro da Agricultura Familiar (CAF).

Caso o acesso seja realizado 
por representante legal, é neces-
sário encaminhar a procuração. 
Já as associações ou cooperativas 
precisam enviar os documentos 
da entidade, como ata de reunião, 
extrato do CNPJ, entre outros.

Atualmente, a Política contem-
pla 17 produtos da sociobiodiver-
sidade: açaí, andiroba, babaçu, 
baru, borracha natural, buriti, 
cacau, castanha do brasil, juçara, 
macaúba, mangaba, murumuru, 
pequi, piaçava, pinhão, umbu e 
pirarucu de manejo. A iniciativa 
visa o fortalecimento e o desen-
volvimento socioeconômico dos 
povos e comunidades tradicio-
nais, a permanência do homem 
na floresta e a garantia de renda, 
além de conservação, preservação 
e uso sustentável dos recursos na-
turais.

A Expomontes 2024 mal co-
meçou e já se desponta como um 
sucesso, tanto de público quanto 
de negócios. O Sicoob Credinor, 
patrocinador master da exposição 
e um dos principais parceiros da 
Sociedade Rural, abriu as portas 
da Agência Agro para receber os 
visitantes no espaço que foi pro-
jetado para se transformar em um 
estande.

Durante os 10 dias, a Credinor 
contará com uma equipe comercial 
para apresentar os produtos e ser-
viços da cooperativa aos visitantes, 
que ainda poderão participar de 
promoções que estão sendo reali-
zadas no local.

A atuação da Credinor na expo-
sição abrange uma série de patro-
cínios, como a Feira da Agricultura 
Familiar, iniciativa apoiada direta-
mente pela cooperativa, que pos-
sibilita aos produtores da região 
terem um espaço para comerciali-
zação de produtos da agricultura 
familiar, o que valoriza a produção 
local ao mesmo tempo que incenti-

va o empreendedorismo rural.
Outra atividade que conta com 

o apoio direto da Credinor é o 
tradicional Torneio Leiteiro, uma 
competição que destaca a exce-
lência genética e produtiva dos 
bovinos da região. Divididos por 
grau de sangue e idade, os animais 
competem para ver quem produzi-
rá mais leite ao longo de nove or-
denhas realizadas em três dias.

Além disso, a Expomontes con-
tará com a realização de 11 leilões, 
com a expectativa de movimentar 
aproximadamente R$ 20 milhões 
e comercializar cerca de 12 mil 
animais. Assim como a Feira da 
Agricultura Familiar e o Torneio 
Leiteiro, a cooperativa também 
é patrocinadora dos leilões, que 
além de impulsionar a economia 
local, são espaços de negócios e 
networking.

“A participação da Credinor na 
Expomontes é o reflexo do nos-
so compromisso histórico com o 
agronegócio e o desenvolvimento 
regional. Somos uma instituição fi-

nanceira que está de portas abertas 
para auxiliar desde os pequenos 
até os grandes produtores. É para 
isso que fomos criados”, relata o 
presidente do Sicoob Credinor, 
Dario Colares.  

Networking e Parcerias

Seguindo esse ideal de coope-
ração em prol do desenvolvimento 
regional, a Credinor realizou na 
noite desta segunda-feira, 1º de 
julho, um coquetel no estande da 
Agência Agro, reunindo coopera-
dos, expositores e colaboradores 
para um momento de networking 
e apresentação das vantagens ofe-
recidas pela cooperativa.

O evento teve o objetivo de for-
talecer laços entre os participantes 
da feira e apresentar as diversas 
oportunidades que a Credinor ofe-
rece aos seus associados, que têm 
à disposição um amplo portfólio 
de produtos e serviços financeiros, 
sendo muitos destes voltados espe-
cialmente para o agronegócio.

50ª EXPOMONTES

“Sabemos da importância do 
agronegócio para a nossa região e 
estamos comprometidos em ofere-
cer suporte e soluções que atendam 

às necessidades dos nossos coope-
rados. Este evento é uma oportuni-
dade para fortalecermos ainda mais 
nossa parceria com a comunidade 

rural e mostrar que estamos aqui à 
disposição para o que precisarem”, 
pontua o presidente da Credinor, 
Dario Colares.



Montes Claros,  sabado e domingo, 6,7.7.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 5

Pesquisador norte-mineiro tem 
mais de 360 artigos publicados

Projetos sociais voltados ao esporte 
podem se inscrever no edital da 
Cemig até 12 de julho

O professor e pesquisador Her-
cílio Martelli Júnior, da Universida-
de Estadual de Montes Claros (Uni-
montes), foi nomeado para integrar 
o Comitê de Assessoramento do 
Conselho Nacional do Desenvol-
vimento Científico e Tecnológico 
(CNPq). A nomeação foi efetivada 
por meio da portaria 1828/2024, as-
sinada pelo presidente do CNPq, Ri-
cardo Galvão, e publicada no Diário 
Oficial da União em 29 de junho.

O professor Hercílio Martelli Jú-
nior, que faz parte do Departamen-
to de Odontologia e do Programa 
Stricto Sensu (mestrado e doutora-
do) Ciências da Saúde da Unimon-
tes, foi nomeado para o Comitê de 
Assessoramento da Coordenação 
dos Programas de Pesquisa em Ci-
ências da Saúde – COSAU, dos Pes-
quisadores em Produtividade Cien-
tífica (CA-PQ) do CNPq.

O reitor da Unimontes, pro-
fessor Wagner de Paulo Santiago, 
enalteceu a escolha do docente e 
pesquisador da instituição para o 
exercício da importante função no 
CNPq. “A nomeação do professor 
Hercílio Martelli Júnior para inte-
grar o comitê de assessoramento do 
CNPq, além do reconhecimento à 

competência de um exímio docen-
te e pesquisador, é uma conquista 
histórica para a nossa universidade. 
Ao ocupar um cargo de destaque no 
meio científico brasileiro, o profes-
sor Hercílio demonstra também o 
potencial e a elevada capacidade de 
todos os pesquisadores da Unimon-
tes e de toda a região norte-minei-
ra”, afirmou o reitor.

O professor Hercílio Martelli 
Júnior afirma que recebeu a nome-
ação com surpresa e ressaltou a im-
portância do fato. “Para mim, essa 
nomeação significa muita honra, 
alegria e responsabilidade”, disse. 
Ele já exerceu diversas funções na 
gestão da universidade, incluindo o 
cargo de pró-reitor de Pós-Gradua-
ção.

Ele agradeceu o apoio de outros 
pesquisadores e da gestão supe-
rior da Unimontes. “Em momentos 
como este, sempre é importante 
renovarmos nossos agradecimentos 
a todos os colegas pesquisadores 
em produtividade em pesquisa do 
CNPq, às autoridades constituídas 
nos diferentes níveis de atuação, à 
Reitoria da Unimontes e gestores 
que apoiaram a indicação do meu 
nome para esta missão. Também 

agradeço a todos os colegas pro-
fessores, alunos e colaboradores 
que partilham da labuta diária das 
nossas atividades”, declarou o novo 
integrante do Comitê de Assessora-
mento do CNPq.

Ele destacou ainda a importân-
cia do acontecimento para a Uni-
versidade Estadual de Montes Cla-
ros. “Acredito que esta nomeação 
é fruto de um trabalho coletivo e 
concreto, por conta de cada ‘tijoli-
nho’ que, diariamente, é colocado 
na construção do edifício do conhe-
cimento. Este trabalho se associa ao 
Departamento de Odontologia, ao 
Centro de Ciências Biológicas e da 
Saúde (CCBS), aos Programas de 
Pós-graduação em Saúde (Ciências 
da Saúde e Cuidado Primário em 
Saúde) e a todos os demais ambien-
tes da universidade. Sem dúvidas, 
este trabalho não se dissocia dos 
gestores que buscam fazer o melhor 
para uma instituição melhor e com 
indicadores de crescimento e quali-
dade maiores”, conclui o professor 
Hercílio Martelli Júnior.

Currículo do Professor Hercí-
lio Martelli Júnior

O professor e pesquisador Her-

A Cemig recebe, até o próxi-
mo dia 12 de julho, inscrições do 
edital de patrocínio via Lei de In-
centivo de projetos sociais volta-
dos ao esporte. Para participar do 
processo de seleção, a iniciativa 
tem que estar aprovada e apta à 
captação de recursos via Lei Fede-
ral e/ou Estadual de Incentivo ao 
Esporte. As inscrições são gratui-
tas e podem ser feitas na página 
de chamadas públicas no site da 
companhia.

Podem participar do processo 
da Cemig projetos esportivos di-

recionados ao desenvolvimento 
integral dos indivíduos e das co-
munidades, além daqueles dedi-
cados à formação para o exercício 
da cidadania e à prática do lazer 
no estado.

Nos últimos cinco anos, a Ce-
mig destinou mais de R$ 36 mi-
lhões para projetos esportivos, 
impactando positivamente a vida 
de quase 24 mil crianças e adoles-
centes, em mais de 100 iniciativas 
de diferentes regiões de Minas 
Gerais. Somente em 2024, foram 
aplicados pela companhia, via leis 

de Incentivo ao Esporte, mais de 
R$ 6 milhões.

Para o gerente de Sustentabili-
dade da Cemig, Adiéliton Galvão 
Freitas, patrocinar iniciativas es-
portivas reforça o compromisso 
da empresa em fazer a diferença 
na vida das pessoas, além de con-
tribuir para o bem-estar e o de-
senvolvimento das comunidades 
locais.

“Anualmente, a Cemig lança 
edital de chamada pública para 
selecionar projetos que promo-
vam a prática de esportes e que 

ofereçam benefícios sociais e de 
cidadania, especialmente para 
crianças e adolescentes”, afirma.

Adiéliton Galvão Freitas desta-
ca que “os projetos selecionados 
recebem apoio financeiro, e têm 
a oportunidade de fazer parte de 
um movimento que visa desenvol-
ver talentos esportivos e promover 
valores como cidadania e respeito 
mútuo. Para a comunidade, os pro-
jetos esportivos patrocinados pela 
Cemig representam uma impor-
tante ferramenta de resgate social 
e cidadania, beneficiando espe-

cialmente crianças e adolescentes, 
além de outros públicos diversos”, 
comenta.

Mais detalhes sobre o cadastro 
dos projetos de esporte no edi-
tal da Cemig podem ser obtidos 
no site da Companhia. Dúvidas 
sobre o edital e/ou formulário de 
inscrição dos projetos esportivos 
podem ser enviadas para o e-mail 
esporte@cemig.com.br.

Olimpíadas que Transformam
Recentemente, a Cemig reali-

zou a 1ª edição das Olimpíadas 
que Transformam, competição que 

reuniu nove projetos esportivos 
patrocinados pela companhia via 
Lei de Incentivo ao Esporte. O tor-
neio foi disputado entre março e 
junho e reuniu mais de 600 jovens 
e adolescentes de várias regiões de 
Minas Gerais. Foram disputadas as 
modalidades futsal, handebol, vô-
lei, judô e taekwondo.

Além da competição, os partici-
pantes das Olimpíadas que Trans-
formam contaram com oficinas 
culturais e também realizaram vi-
sitas a arenas esportivas na capital 
mineira.

ciDaDE

Professor e pesquisador da 
Unimontes, Hercílio Martelli Júnior 
é nomeado para o Comitê de 
Assessoramento do CNPq

Nos últimos cinco anos, empresa 
destinou mais de R$ 36 milhões 
a projetos esportivos por meio de 
Leis de Incentivo

cílio Martelli Júnior, graduado em 
Odontologia pela Universidade de 
Alfenas, possui especialização, mes-
trado e doutorado pela Faculdade 
de Odontologia de Piracicaba (FOP-
-Unicamp) e pós-doutorado pela Fa-
culdade de Medicina da Universida-
de Federal de Minas Gerais (UFMG). 
Ele tem mais de 360 artigos cientí-

ficos publicados e recebeu mais de 
68 menções honrosas e premiações 
nacionais e internacionais por seus 
trabalhos científicos. Por duas ve-
zes, exerceu o cargo de pró-reitor 
de Pós-Graduação da Unimontes. 
Foi diretor adjunto de Ciências da 
Diretoria de Ciência, Tecnologia e 
Inovação da Fundação de Amparo à 

Pesquisa do Estado de Minas Gerais 
(Fapemig), na qual foi coordenador 
da Câmara das Ciências da Saúde 
por duas vezes, além de ser assessor 
da Área Interdisciplinar (Biológicas 
e Saúde) da CAPES. Martelli Júnior 
formou mais de 100 estudantes nos 
níveis de iniciação científica, mestra-
do, doutorado e pós-doutorado.

NOTIFICAÇÃO E CONVOCAÇÃO ESTATUTÁRIA 

 

O Clube Campestre Pentáurea de Montes Claros com sede social na BR 135, km 386 e escritório na Rua Timbiras, 425 – Bairro Melo, 
nesta cidade de Montes Claros/MG, inscrito no CNPJ/MF sob o nº 22.686.661/0001-55, através do seu Conselho Diretor e no uso 
de suas atribuições, obedecendo as regras estatutárias especificamente no Artigo 24, convoca os sócios proprietários das cotas 
números: 

1171-0 788-0 652-0 1020-0 1281-0 355-0 1038-0 56-0 875-0 521-0 
1134-0 796-0 470-0 4470 1209-0 1800-0 495-0 1759-0 1392-0 1614-0 
1948-0 1015-0 400-0 654-0 586-0 1027-0 295-0 163-0 1334-0 391-0 
1726-0 1941-0 1102-0 54-0 1960-0 1504-0 1758-0 991-0 751-0 1084-0 

9-0 461-0 1156-0 1757-0 1306-0 540-0 785-0 1882-0 1480-0 1069-0 
144-0 1168-0 620-0 1755-0 920-0 1137-0 84-0 1276-0 465-0 1881-0 

1840-0 1325-0 764-0 217-0 1696-0 808-0 1068-0 1502-0 523-0 1138-0 
1315-0 1043-0 1972-0 364-0 507-0 1929-0 900-0 1113-0 1198-0 429-0 
933-0 1810-0 890-0 635-0 131-0 1663-0 1702-0 1249-0 569-0 215-0 
331-0 524-0 1522-0 839-0 1448-0 1914-0 1166-0 1821-0 1371-0 42-0 
719-0 1879-0 632-0 1132-0 722-0 1071-0 1214-0 996-0 1176-0 1245-0 

1541-0 911-0 898-0 572-0 630-0 518-0 1945-0 757-0 477-0 1241-0 
1124-0 1355-0 1964-0 274-0 712-0 1493-0 388-0 1128-0 166-0 573-0 
1130-0 1419-0 183-0 1424-0 1284-0 544-0 1551-0 1891-0 1065-0 649-0 
309-0 353-0 48-0 1417-0 503-0 1090-0 519-0 578-0 1042-0 73-0 
940-0 1320-0 899-0 1295-0 1366-0 1849-0 192-0 1949-0 1265-0 1149-0 

1523-0 688-0 1976-0 500-0 1880-0 1316-0 1463-0 1599-0 1473-0 321-0 
1349-0 880-0 551-0 1070-0 985-0 730-0 1100-0 1318-0 629-0 1921-0 
950-0 291-0 1268-0 87-0 1449-0 75-0 783-0 1196-0 1123-0 485-0 
677-0 650-0 408-0 1288-0 129-0 1145-0 1936-0 58-0 564-0 1363-0 

1867-0 226-0 1008-0 1081-0 595-0 1236-0 745-0 1106-0 1217-0 1167-0 
1187-0 815-0 1003-0 396-0 522-0 934-0 1655-0 205-0 1153-0 1009-0 
1188-0 1142-0 1471-0 857-0 869-0 124-0 1827-0 435-0 797-0 1612-0 
1098-0 663-0 651-0 1120-0 1199-0 514-0 1389-0 1643-0 1017-0 1379-0 
182-0 1286-0 383-0 417-0 1146-0 279-0 835-0 1415-0 1080-0 280-0 

1436-0 449-0 563-0 749-0 177-0 1235-0 268-0 877-0 128-0 1036-0 
1302-0 236-0 294-0 1087-0 682-0 424-0 5-0 406-0 770-0 1240-0 

35-0 197-0 984-0 941-0 1185-0 1253-0 142-0 1206-0 1242-0 945-0 
360-0 201-0 1218-0 26-0 422-0 1470-0 1912-0 637-0 1133-0  

1830-0 1853-0 154-0 1865-0 868-0 1887-0 1986-0 322-0 452-0  
para comparecer na secretaria do clube localizada a Rua Timbiras, número 425 – Bairro Melo no horário de 8:00 às 17:00 horas de 
segunda a sexta feira e de 8:00 as 11:00 horas aos sábados, dentro do prazo de 30 (trinta) dias a contar à partir da data desta 
publicação, para regularizar pendências financeiras referente as taxas (mensalidades) de condomínio.   Informamos que mediante 
o não comparecimento para efetuar a sua regularização, o Conselho Diretor estará cumprindo regras previstas no estatuto 
especificamente no artigo citado acima e será aplicada a pena de eliminação “cancelando” a referida cota.  

Montes Claros, 04 de julho de 2024. 

 

Presidente do Conselho Diretor 
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A Prefeitura de Montes Claros 
preparou uma grande festa, com 
uma programação repleta de atra-
ções especiais, para celebrar os 167 
anos do município. As festividades 
do dia 3 de julho aconteceram no 
Parque de Exposições João Alencar 
Athayde.

Durante todo o dia mais de 60 
mil pessoas passaram pelo parque, 
que teve atrações para todos os pú-
blicos. As apresentações foram divi-
didas em dois palcos: o Alternativo e 
o Principal, para que as pessoas não 
esperassem por muito tempo para 
troca dos artistas.

Vale destacar que na hora do 
show do cantor Leonardo, de acor-
do com o Termo de Ajustamento de 
Conduta (TAC) estabelecido antes 
da apresentação do artista entre as 
forças de segurança e Prefeitura, 
ficou determinado um limite de 30 
mil pessoas dentro do parque. Em 
um momento da noite esse limite foi 
alcançado e, por conta da lotação, a 
entrada foi restringida pelo Corpo 
de Bombeiros. Depois da saída de 
algumas pessoas, os portões foram 
reabertos, sempre respeitando o li-
mite total de público.

No Alternativo, as atrações come-

çaram com a apresentação da banda 
da Polícia Militar e do cantor Luciano 
Paco. Logo após teve a apresentação 
da Boneca Juquita.

A grande expectativa do dia era 
a apresentação da Esquadrilha da 
Fumaça da Força Aérea Brasileira, 
também conhecida como Esquadrão 
de Demonstração Aérea (EDA). A 
apresentação marcou o retorno da 
esquadrilha após 21 anos, desde sua 
última apresentação, em 2003. A volta 
do Esquadrão era guardada com gran-
de expectativa, e foi possível graças a 
uma parceria com a Sociedade Rural, 
que está comemorando 80 anos. Fo-

ram cerca de 40 minutos de mano-
bras que levaram o público ao delírio. 
As apresentações puderam ser vistas 
de todas as regiões da cidade.

Depois aconteceu a apresentação 
para o público infantil com a Banda 
Cantaqui Cantaculá. Logo em seguida 
foi a vez dos amantes do estilo serta-
nejo. Flávio Lins apresentou diversas 
canções com músicas do cenário atu-
al e antigas. Para movimentar a galera, 
a banda Calango Baila e o cantor Mar-
celinho dos Teclados colocaram todo 
mundo pra dançar.

A noite começou com a apresenta-
ção da banda Sambacana, com muito 

axé e pagode. E para fechar as cele-
brações, o público prestigiou o tão 
esperado show com o cantor Leonar-
do, que relembrou sucessos em um 
amplo repertório musical.

Prefeitura anuncia mais 
“presentes” para a população de 

Montes Claros
A Prefeitura autorizou nessa 

quarta-feira, 3 de julho, aniversário 
de Montes Claros, a abertura da li-
citação de três importantes obras 
que irão beneficiar grandemente a 
população.

Foi autorizada à Comissão Per-

manente de Licitação e Julgamento 
iniciar o processo licitatório para as-
faltamento do acesso entre a Estrada 
da Produção e a igreja dos Arautos 
do Evangelho (Igreja de Nossa Se-
nhora dos Claríssimos Montes), no 
bairro Interlagos.

Uma estrada que também será 
asfaltada é a que liga o novo distrito 
de Pedra Preta dos Montes até a Ro-
dovia BR-135. Serão pouco mais de 
seis quilômetros de asfalto.

Outra licitação autorizada é a 
muito esperada construção do Es-
tádio Municipal Arena Moc (antigo 
Mocão).

A fábrica da Novo Nordisk em 
Montes Claros, norte de Minas Ge-
rais, celebra o aniversário da cidade 
mineira neste dia 3 de julho reafir-
mando seu compromisso com o im-
pulsionamento das mudanças para 
derrotar doenças crônicas graves. 
Além de incrementar a economia lo-
cal com a geração de emprego e ren-
da e, também, destacar o município 
mundialmente, que abriga a única 
fábrica da empresa dinamarquesa na 
América Latina, a farmacêutica tem 
investido em uma agenda ESG sólida 
na região.

 “A Novo Nordisk chegou em 
Montes Claros em 2007 e hoje, com 
todo o empenho e dedicação con-
junta, trabalhamos para transformar 
a realidade de pacientes, das nossas 
pessoas e das comunidades locais. 

Para nós, a excelência, o cuidado, a 
confiança e a responsabilidade são 
valores que nos guiam e nos fazem 
almejar um futuro cada vez melhor”, 
afirma Reinaldo Costa, vice-presi-
dente corporativo da fábrica de Mon-
tes Claros da Novo Nordisk.

A fábrica emprega hoje cerca de 
1,7 mil profissionais. Conforme Rei-
naldo, mais que atenção ao negócio, 
as pessoas são a grande prioridade. 
Tanto que, pelo quinto ano conse-
cutivo, a fábrica da Novo Nordisk foi 
certificada pelo Great Place do Work 
como um dos melhores locais para 
se trabalhar em Minas Gerais. Além 
disso, foi certificada pelo Human Ri-
ghts Foundation Campaign (HRC), 
pelo terceiro ano consecutivo, como 
lugar para pessoas LGBTQIA traba-
lharem.

Entre as ações de sustentabi-
lidade, a fábrica já implementou 
automatização da compostagem, re-
ciclagem de materiais e interrupção 
do envio de dejetos para aterros. 
Possui ainda um sistema de captação 
pluvial com capacidade de uso de 80 
milhões de litros por ano. A compa-
nhia anunciou ainda parceria com 
a Elétron Energy para a construção 
de parque solar para gerar 100% da 
energia consumida. O projeto terá 
capacidade para gerar 90 megawatts-
-hora (MWh) e a previsão é que inicie 
sua operação no início de 2025, com 
selo Global de Energia Limpa I-REC, 
concedido exclusivamente a empre-
sas que comprovam a origem de 
suas fontes renováveis de geração. 
O investimento estimado está em R$ 
220 milhões.

As obras relacionadas a educação 
popular, gênero e relações étnico-
-raciais são apresentadas em uma 
exposição no hall da Biblioteca Cen-
tral Antônio Jorge, no campus-sede 
da Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes). A mostra é inti-
tulada “Exposição bibliográfica Cer-
popular: educação popular, gênero 
e relações étnico-raciais” e poderá 
ser conferida até o dia 12 de julho. 

Dentro da programação, estão 
previstos os lançamentos dos “A In-
venção da Solteirona (2° edição)”, 
“Sexualidades Insubmissas: Con-
tribuições aos estudos feministas 
e querer” e “Gênero, Insubmissão 
e Violência” da professora Cláudia 
Maia; e “Possibilidades para o tra-
balho nas escolas, trabalho com a 
educação para as relações étnico-ra-
ciais, diversidade sexual e de gênero 
e para justiça social”, que tem como 
organizador o professor Heiberle 
Hirsgberg Horácio.

O evento é voltado para Público-
-Alvo: Acadêmicos, professores, ser-
vidores da Unimontes e comunidade 
em geral, especialmente, alunos de 

escolas de do ensino fundamental e 
médio (públicas e privadas) de Mon-
tes Claros.

A iniciativa é do Centro de Re-
ferência em Educação Popular com 
Enfoque em Gênero e Relações Étni-
co-Raciais (Cerpopular), projeto de 
pesquisa institucionalizado pela Uni-
montes e financiado pela Fundação 
de Amparo à Pesquisa do Estado de 
Minas Gerais (Fapemig).  A proposta 
visa atender as demandas de ações, 
pesquisas e estudos no território de 
Minas Gerais, principalmente nas re-
giões Norte, Noroeste e nos Vales do 
Jequitinhonha e do Mucuri.

O projeto de pesquisa coordena-
do pela professora: Professora Bár-
bara Figueiredo Souto, do Depar-
tamento de História e do Programa 
de Pós-Graduação Stricto Sensu em 
História (PPGH) da Unimontes. 

Entre outras metas, a iniciativa 
objetiva criar um Centro de Refe-
rência em Educação Popular com 
enfoque em Gênero e relações étni-
co-raciais, promover a formação de 
educadores populares na área temá-
tica de gênero e raça, além de refletir 

O Empreendedor White Stone Mineração Ltda, nos termos do art. 30 da Deliberação Normativa 
Copam nº 217, de 2017, torna público que solicitou à Unidade Regional de Regularização 
Ambiental do Norte de Minas, a LAC2 (LOC) para White Stone Mineração Ltda, para as atividades 
de lavra a céu aberto - rochas ornamentais e de revestimento e pilha de rejeito/estéril de rochas 
ornamentais e de revestimento, pegmatitos, gemas e minerais não metálicos, Bocaiúva /MG, 
Classe 3, conforme solicitação no Sistema de Licenciamento Ambiental nº 
2024.06.04.003.0001640. 
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Grande público prestigia a celebração
ANIVERSÁRIO DE MONTES CLAROS

Fábrica da Novo Nordisk reforça seu 
compromisso com Montes Claros

Mostra prossegue até 12 de julho, 
aberta a toda comunidade

Atualmente, a companhia emprega 
cerca de 1,7 mil pessoas, sendo 
responsável pela fabricação de 
insulina

Biblioteca Central da Unimontes recebe 
exposição bibliográfica “Cerpopular: 
educação popular, gênero e relações 
étnico-raciais”

sobre a formação cidadã por meio de 
documentos de domínio público. 

Visa Investigar sobre Educação 
Popular com enfoque em Gênero e 
relações étnico-raciais no território 
de Minas Gerais, principalmente nas 
regiões Norte, Noroeste e Vale do Je-
quitinhonha e Mucuri comunidades 
tradicionais, além de levantar dados 
como distribuição de renda, índices 
educacionais e produções científicas.

A exposição é resultante de pes-
quisa realizada pela professora Filo-
mena Cordeiro, do Departamento de 
História e do Programa de Pós-Gradu-
ação Stricto Sensu (mestrado) em His-
tória da Unimontes, juntamente com 
a acadêmica Laura Damaso, bolsista 
de iniciação científica da Fapemig.

 Como integrantes do Cerpopular, 
elas realizaram pesquisa sobre o acer-
vo da Biblioteca Central da Unimon-
tes sobre educação popular, gênero 
e relações étnico-raciais. Na pesquisa 
foram encontradas  2.704 obras rela-
cionadas à temática, entre elas, obras 
raras e especiais como “Sobrados e 
Mocambos” e “Casa Grande e Senza-
la” de Gilberto Freyre; “Servidão hu-
mana”, de “W. Somerset Maugham; 
“Raça e assimilação”,  de Oliveira 
Vianna; e  “A história da raça huma-
na”,  de Henry Thomas. Há também 
obras de autores que fazem parte da 
Unimontes, entre eles os professores 
Gustavo Cepolini, Bárbara Souto, 
Cláudia Maia,  João Olímpio Reis e Fi-

lomena Cordeiro, além de autores 
regionais como  Maria Ester Santa-
na, Antônio Cabral, Kátia Borges e 
Leonardo Campos, Shirley Castro 
Almeida e, Rita Tavares

Serviço:

Exposição “Exposição bibliográ-
fica Cerpopular: educação popular, 
gênero e relações étnico-raciais”

Onde: Biblioteca Central Antô-
nio Jorge- campus da Unimontes 

Público-Alvo: Acadêmicos, pro-

fessores, servidores técnico-admi-
nistrativos e comunidade em geral, 
especialmente os alunos de escolas 
de Montes Claros.

Abertura: 4 de julho, 16 horas
Até quando:  12 de julho.
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Neurocientista reforça que é importante destacar o esforço e a persistência, 
independente do resultado, sempre encorajando a enfrentar o desafioconserva a 
maior área nativa remanescente desse bioma no país
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Montes Claros figura entre as 5 
cidades que mais crescem em Minas

Prefeitura promove ações lúdicas e palestras sobre 
cuidados com o meio ambiente

Prefeitura realiza trilha 
guiada com atendidos pelo 
CRAS Delfino Magalhães

Prefeitura promove ação 
ambiental na Escola Capelo 
Gaivota

Auxiliar a criança é bom para o cérebro?

Importante site do ramo imobi-
liário, o “Quinto Andar” apontou 
Montes Claros entre as cinco cida-
des que mais crescem em Minas 
Gerais (https://www.quintoandar.
com.br/guias/cidades-que-mais-
-crescem-em-minas-gerais/). O le-
vantamento levou em conta dados 
do Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE) nos índices de 
expansão populacional e econô-
mica. A maior cidade do norte de 
Minas ficou na quinta posição. O 
primeiro lugar ficou com a capital, 
Belo Horizonte.

O estudo revelou que Montes 
Claros possui uma “localização 
estratégica próxima a importantes 
rodovias e aeroportos regionais, 
facilitando o acesso e a mobilidade. 
Além disso, a cidade possui uma 
rica oferta cultural e educacional, 
com universidades renomadas e 
diversas opções de lazer, como par-
ques e centros culturais”.

Atualmente com 414.240 mil ha-
bitantes, a cidade foi mencionada 
por possuir um “um custo de vida 
atrativo, com imóveis mais acessí-
veis em comparação a outros luga-
res de porte semelhante”. (BRUNO 
ALBERNAZ)

Importante site do ramo imobi-
liário, o “Quinto Andar” apontou 
Montes Claros entre as cinco cida-
des que mais crescem em Minas 
Gerais (https://www.quintoandar.
com.br/guias/cidades-que-mais-
-crescem-em-minas-gerais/). O le-
vantamento levou em conta dados 

do Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE) nos índices 
de expansão populacional e eco-
nômica. A maior cidade do norte 
de Minas ficou na quinta posição. 
O primeiro lugar ficou com a capi-
tal, Belo Horizonte.

O estudo revelou que Montes 

Claros possui uma “localização 
estratégica próxima a importantes 
rodovias e aeroportos regionais, 
facilitando o acesso e a mobilida-
de. Além disso, a cidade possui 
uma rica oferta cultural e educa-
cional, com universidades reno-
madas e diversas opções de lazer, 

como parques e centros culturais”.
Atualmente com 414.240 mil 

habitantes, a cidade foi menciona-
da por possuir um “um custo de 
vida atrativo, com imóveis mais 
acessíveis em comparação a ou-
tros lugares de porte semelhante”. 
(BRUNO ALBERNAZ)

A Prefeitura de Montes Cla-
ros, por meio da Gerência de 
Educação Ambiental da Secreta-
ria Municipal de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA), recebeu, no Parque 
Municipal Milton Prates, trinta 
visitantes referenciados pelo Cen-

tro de Referência em Assistência 
Social (CRAS) do bairro Delfino 
Magalhães.

Eles participaram de oficinas 
ambientais e realizaram trilha 
guiada. Cada um dos participan-
tes confeccionou um marcador 
de páginas, utilizando materiais 

encontrados na natureza.
Este tipo de ação serve para 

estreitar a relação das pessoas 
com o meio ambiente de natu-
reza preservada do parque. Vale 
destacar que teve participante 
visitando o Milton Prates pela pri-
meira vez. (ANDRÉ SENNA)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Gerência de Educação 
Ambiental da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA), rece-
beu, no Parque Municipal Milton 
Prates, trinta visitantes referencia-
dos pelo Centro de Referência em 

Assistência Social (CRAS) do bairro 
Delfino Magalhães.

Eles participaram de oficinas 
ambientais e realizaram trilha guia-
da. Cada um dos participantes con-
feccionou um marcador de páginas, 
utilizando materiais encontrados 
na natureza.

Este tipo de ação serve para es-
treitar a relação das pessoas com o 
meio ambiente de natureza preser-
vada do parque. Vale destacar que 
teve participante visitando o Milton 
Prates pela primeira vez. (ANDRÉ 
SENNA)

Muitas crianças têm dificuldades em 
concluir certas atividades em casa e os 
pais, na ansiedade de ajudar, acabam 
respondendo ou completando a tarefa 
pelos filhos. Auxiliar a criança é bom 
para o cérebro? Segundo Lívia Ciacci, 
mestre em Neurociências, parceira do 
SUPERA – Ginástica para o Cérebro, 
é importante permitir que a criança 
desenvolva suas habilidades e indepen-
dência.

 “Isso pode ser trabalhado dando 
instruções claras, oferecendo dicas e 
encorajando a persistência diante a de-
safios. Ajudar a criança com os deveres 
e tarefas, envolve fornecer suporte e 
orientação para que ela possa realizar a 
atividade por conta própria. A maior di-
ferença entre fazer por ela e orientá-la é 
que, ao incentivá-la, ela terá maior sen-
so de responsabilidade, autoconfiança 
e aprenderá por si”, explica Lívia.

A neurocientista esclarece ainda 
que a comparação excessiva gera ansie-
dade, baixa autoestima e causa traumas 
que se prolongarão até a vida adulta, 
se não tratados previamente. “É crucial 
para o desenvolvimento saudável da 
criança que ela aceite a sua vulnerabi-
lidade, tenha um ambiente seguro no 
qual ela pode errar e acertar sem julga-
mentos e com acolhimento, sabendo 
que no ritmo próprio, da maneira que 
ela conseguir, também será uma vitória, 
isso promove uma autoestima forte, 
permitindo que ela explore suas habi-
lidades e interesses de maneira autênti-

ca. Na prática, fazemos isso encarando 
com naturalidade e tranquilidade cada 
erro da criança, mostrando até onde ela 
acertou e que ela pode tentar de novo”, 
afirma.

Segundo Lívia, a inteligência abran-
ge muito mais do que aptidões, mas 
sim um comportamento que pode ser 
treinado de flexibilidade e criativida-
de. “Crianças são instintivas e têm a 
tendência natural de se espelhar nas 
pessoas que elas confiam e admiram. 
Por isso, para trabalhar com elas sobre 
as diferenças pessoais, é necessário res-
saltar como cada ser humano é único 
e que nessa diversidade também deve 
haver respeito.”

Ela ressalta que na infância é quan-
do podemos explorar as formas que 
cada um aprende e para isso deve-se:

observar interesses e aptidões da 
criança e usar isso para motivá-la mais;

oferecer estímulos variados para a 
aprendizagem;

fazer brincadeiras que estimulem a 
integração e prática colaborativa;

ter sempre um diálogo com empa-
tia e acolhimento.

 “Em um primeiro momento quan-
do a criança pode estar irritada ou bra-
va, ensinar técnicas de regulação emo-
cional como contar até 10 e respirar 
fundo. Após esse primeiro momento 
de enfrentamento e acolhimento, ter 
uma conversa saudável mostrando que 
ela pode falar de suas frustrações de 
maneira construtiva sem recorrer à rai-

va. Mas não se engane, validar seu senti-
mento não é o mesmo que tentar evitar 
que ela sinta a frustração”, explica.

A neurocientista deixa situações 
como exemplo: “Imagine uma cena na 
qual a criança chora, frustrada porque 
outra no parquinho não emprestou o 
brinquedo. O papel do cuidador não 
é distrai-la ou procurar outro brin-
quedo ou fazer a criança emprestar o 
brinquedo. O mais correto é deixá-la 
se expressar e validar explicando ´eu 
sei que é chato ficar frustrado, ele não 
quis emprestar e o brinquedo é dele. 
Se as crianças têm cérebros em pleno 
desenvolvimento e todas as habilida-
des do cérebro precisam de tentativas 
e repetição. Outra situação é quando a 
criança tenta abrir uma embalagem, e 
alguém abre pra ela sem necessidade, 
atrapalhando um processo de apren-
dizagem. É importante permitir que 
a criança desenvolva suas habilidades 
e independência, oferecendo ajuda 
só quando necessário, mas mesmo 
assim incentivando que ela tente de 
novo, tendo em mente que ela pre-
cisa conquistar a autonomia. Quando 
desde pequenininha ela entende que 
consegue fazer coisas sozinha, ela 
cresce mais resiliente, mais autocon-
fiante e tolerando as frustrações mais 
facilmente. Então resista à tentação 
de fazer por ela, em vez disso, dê di-
cas, aponte caminhos, e quando ela 
conseguir, comemore junto!”, con-
clui Lívia.
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PM prende homem por manter 
pássaros silvestres em cativeiro e 
possuir armas sem documentação

PM prende três suspeitos 
de roubo a mototaxista

Homem é morto com golpe de arma 
branca; suspeito é preso

Motorista de caminhão furtado bate 
em viatura da PM após perseguição 
na BR-135

Incêndio de grande proporção 
atinge serralheria

Polícia Civil prende homem suspeito de 
homicídio no vale do Jequitinhonha

Élid Noronha

A Polícia Militar prendeu um homem de 46 
anos na última quarta-feira (3) na zona rural de 
Fruta de Leite, após constatar que ele mantinha 
pássaros da fauna silvestre em cativeiro e possuía 
armas sem documentação. A ação aconteceu em 
resposta a denúncias de caça predatória na região 
e de que o suspeito mantinha os pássaros presos.

Uma equipe da Polícia Militar foi desloca-
da para o local e, ao chegar, encontrou diversas 
gaiolas com pássaros do lado de fora da casa do 
homem. Segundo os PMs, foram realizadas buscas 
em uma área de mata nas proximidades, resultan-
do na apreensão de cinco espingardas.

Entre os animais apreendidos, estavam 17 
pássaros das espécies azulão, trinca-ferro, car-
deal, bico de ouro e canário da terra. A ocorrên-

cia foi acompanhada pela guarnição da Polícia 
Militar de Meio Ambiente, que atuou em con-
junto para garantir a segurança dos animais e a 
legalidade da operação.

O homem foi preso em flagrante e condu-
zido à delegacia de Polícia Civil, onde perma-
necerá à disposição da justiça para responder 
pelos crimes de caça ilegal e posse de armas 
sem registro. 

Élid Noronha

Na tarde dessa quinta-feira (4), 
uma operação da Polícia Militar re-
sultou na prisão de três suspeitos 
de envolvimento no roubo do veí-
culo de um mototaxista no Bairro 
Sagrada Família, em São Francisco. 
A ação encerrou uma investigação 
iniciada após o crime ser reporta-
do.

Segundo informações da PM, a 
vítima relatou que estava condu-
zindo um passageiro quando este 
pediu para reduzir a velocidade, 
alegando que havia ocorrido um 
acidente recentemente na área. 
Atendendo ao pedido, o motota-
xista foi surpreendido por dois 

homens armados e encapuzados, 
que surgiram de um matagal e 
anunciaram o assalto. Os crimino-
sos roubaram o celular, a carteira 
e o veículo da vítima, ordenando 
que ele corresse em direção ao Rio 
São Francisco.

Graças às imagens de câmeras 
de segurança, os policiais iden-
tificaram o solicitante da corrida 
como um adolescente de 14 anos. 
Localizado pela PM, o menor con-
fessou sua participação no crime e 
revelou que foi instruído por dois 
homens para atrair o mototaxis-
ta até um bar, onde planejavam 
roubar o veículo. Com base nas 
informações fornecidas pelo ado-
lescente, os policiais conseguiram 

localizar os outros dois suspeitos.
Um dos suspeitos, de 20 anos, 

tentou fugir pulando muros, mas 
foi contido pelos policiais. Ele con-
fessou participação no roubo e in-
formou que a arma usada no crime 
pertencia ao outro envolvido. Du-
rante a abordagem, a PM descobriu 
que ele tinha um mandado de pri-
são em aberto. O terceiro suspeito, 
de 18 anos, foi preso em casa.

A operação resultou na recupe-
ração da moto roubada e na apre-
ensão de celulares e dinheiro que 
estavam com os suspeitos. Os três 
detidos foram levados para a dele-
gacia da Polícia Civil em Januária, 
onde permanecerão à disposição 
da justiça.

Élid Noronha

Um homem de 49 anos foi mor-
to após receber um golpe de arma 
branca no peito na Vila Viana, em 
Januária, nesta última quarta-feira 
(3). A Polícia Militar prendeu o sus-
peito de cometer o crime.

De acordo com informações da 
Polícia Militar, ao chegar ao local 
do crime na Rua D, profissionais 
do Samu já estavam atendendo a 
ocorrência. O médico e a enfermei-
ra informaram que a vítima já estava 
morta, apresentando um ferimento 
no peito causado por arma branca.

Durante as investigações no 
bairro, uma testemunha relatou à 

PM que ouviu gritos de socorro e 
saiu de casa para verificar a situa-
ção. Ao chegar ao local, encontrou 
a vítima caída no chão e imediata-
mente acionou o Samu.

Outras testemunhas disseram 
aos policiais que a vítima e o sus-
peito estavam ingerindo bebidas 
alcoólicas quando ocorreu uma 
discussão. Através de câmeras de 
segurança, os policiais observaram 
o momento em que o possível au-
tor do crime circulava nas proximi-
dades e parecia colocar um objeto 
na cintura.

A Polícia Militar iniciou um ras-
treamento pelo bairro e localizou 
o suspeito. Ao ser interrogado, ele 

negou os fatos, alegando que estava 
trabalhando no mercado quando o 
homicídio ocorreu. No entanto, sua 
justificativa foi desmentida tanto 
pelo horário da filmagem quanto 
pelo depoimento de uma comer-
ciante.

A perícia da Polícia Civil esteve 
no local e, após os procedimentos 
de praxe, liberou o corpo para o 
Posto Médico-legal. A arma utilizada 
no crime não foi encontrada. O sus-
peito foi preso e encaminhado para 
a delegacia da Polícia Civil, onde 
permanece à disposição da justiça.

A investigação continua para es-
clarecer todos os detalhes do crime 
e localizar a arma utilizada. 

Um motorista que dirigia um ca-
minhão furtado foi perseguido pela 
Polícia Militar na BR-135, ignorou 
bloqueios e colidiu com uma viatu-
ra policial. A perseguição começou 
no fim da tarde desta quinta-feira 
(4) após a PM receber informações 
de que o caminhão, furtado em Be-
tim, estava a caminho de Montes 
Claros.

As equipes se deslocaram para 
a rodovia e tentaram parar o mo-
torista no KM-435. No entanto, ele 
desobedeceu à ordem e fugiu em 
direção a Bocaiuva, iniciando uma 
perseguição. Durante a fuga, o ca-
minhoneiro fez diversas manobras 
perigosas, jogando o caminhão em 
direção a veículos que transitavam 
nos dois sentidos, numa tentativa 

de causar acidentes e atingir as via-
turas, conforme relatado pela PM.

Um novo bloqueio foi montado 
no KM-414. Ao perceber a presença 
dos policiais, o motorista jogou o 
caminhão contra a viatura, provo-
cando uma colisão frontal. Feliz-
mente, nenhum policial se feriu.

De acordo com a polícia, foram 
efetuados disparos contra os pneus 
do caminhão, mas o homem conti-
nuou fugindo, tentando novamente 
colidir com as viaturas. Novos dis-
paros foram necessários.

No KM-402, o motorista dirigiu 
o caminhão para o acostamento, 
pulou do veículo e fugiu para uma 
área de mata. Até o momento da 
publicação desta reportagem, ele 
ainda não havia sido localizado.

O caminhão furtado foi removi-
do para um pátio credenciado ao 
Detran. A Polícia Militar continua 
as buscas pelo suspeito e pede que 
qualquer informação sobre o seu 
paradeiro seja repassada imediata-
mente às autoridades.

Na noite dessa quinta-feira (4), 
um incêndio de grande propor-
ção atingiu a área externa de uma 
serralheria e caixotaria em Janaú-
ba, no Norte de Minas. O fogo, 
concentrado em um amontoado 
de resíduos de madeira e plástico, 
ameaçava se propagar para o gal-
pão do comércio.

Quando a equipe do Corpo 
de Bombeiros chegou ao local, as 
chamas já haviam tomado cerca 
de 500 metros cúbicos de material 
inflamável. Havia um risco signifi-
cativo de que o incêndio se espa-
lhasse para o galpão onde estava o 
maquinário da serralheria.

“Após estudo de situação, a 
equipe devidamente equipada ini-
ciou o combate ao incêndio com a 
finalidade de proteção do galpão 

onde estava o maquinário da ser-
ralheria. Foi utilizado um estabe-
lecimento com uma mangueira na 
linha adutora e duas linhas de ata-
que com três mangueiras”, disse a 
corporação em nota.

A operação contou com o 
apoio de quatro funcionários da 
prefeitura, dois caminhões-pipa 
e uma pá carregadeira. No total, 
foram utilizados 45 mil litros de 
água, e o trabalho de combate ao 
fogo durou cerca de três horas.

Apesar da intensidade do in-
cêndio, os bombeiros consegui-
ram controlar as chamas e impe-
dir que o fogo atingisse o galpão 
principal. O local continua sendo 
monitorado para evitar a reigni-
ção das chamas. As causas do in-
cêndio ainda são desconhecidas.

Élid Noronha

Uma investigação de homicídio 
em Chapada do Norte, no Vale do 
Jequitinhonha, culminou na deten-
ção preventiva de um homem de 37 
anos, acusado de matar seu irmão, 
de 48 anos. A operação foi conduzi-
da pela Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) nesta quinta-feira (4).

O crime ocorreu em 23 de no-
vembro de 2023, no Povoado São 

João dos Marques, área rural de 
Chapada do Norte. Segundo in-
formações apuradas pela polícia, 
o suspeito atacou seu irmão com 
uma cavadeira articulada, golpe-
ando-o repetidamente na cabeça. 
A motivação do crime estaria rela-
cionada a disputas por uma cisterna 
no terreno pertencente ao pai dos 
envolvidos.

De acordo com o delegado Ma-
theus Torres, foram realizadas três 

tentativas para prender o suspeito. 
Após receber informações de que 
ele estava na casa onde o crime 
ocorreu, a equipe da Delegacia de 
Polícia Civil em Minas Novas se di-
rigiu ao local e efetuou a prisão do 
homem.

A PCMG continua as investiga-
ções para esclarecer todos os deta-
lhes do caso e garantir que o suspei-
to responda por seus atos perante 
a justiça.

SÃO FRANCISCO

JANUÁRIA

 JANAÚBA
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Mineiros de mais 77 cidades já podem se inscrever para 
receber parabólica digital

A Companhia de Desenvolvi-
mento dos Vales do São Francisco e 
do Parnaíba (Codevasf ), por meio 
da Unidade de Gestão de Cobran-
ça, emitiu os carnês das parcelas de 
K1 referente ao ano de 2024 para 
os irrigantes. A cobrança é referen-
te ao uso das infraestruturas de ir-
rigação de uso comum e de apoio 
à produção dos projetos públicos 
de irrigação sob responsabilidade 
da empresa.

O pagamento do K1 anual é 
uma obrigação do agricultor irri-
gante em Projetos Públicos de Ir-
rigação. Estabelecido por meio da 
Lei n° 12.787/2013 (Política Nacio-
nal de Irrigação), hoje ele é cobra-
do diretamente pela Codevasf aos 
seus usuários.

De acordo com a Unidade de 
Gestão da Cobrança da Codevasf, 

as primeiras parcelas têm venci-
mento em 31 de julho de 2024. As 
demais parcelas vencem em 31 de 
outubro de 2024 e 31 de janeiro de 
2025.

Após a data de expiração, as par-
celas do K1 estarão sujeitas a multa 
de 2% e juros de 0,5% ao mês ou 
fração. “Para estar em dia com suas 
obrigações junto à Codevasf, o irri-
gante deve pagar suas parcelas até a 
data de vencimento, prevenindo-se 
da cobrança de multa e juros. Após 
a data limite para pagamento, além 
do acréscimo de multa e juros, os 
irrigantes poderão sofrer as sanções 
previstas no art. 38 da Lei Nacional 
de Irrigação: suspensão do forneci-
mento de água, retomada do lote 
e cobrança judicial dos débitos”, 
ressalta Aureni Diniz, chefe da Uni-
dade de Gestão da Cobrança da 

Codevasf.
Os carnês do K1 já estão dispo-

níveis nos Distritos de Irrigação ou 
nos Setores de Cobrança das Supe-
rintendências Regionais da Code-
vasf. As parcelas poderão ser pagas 
em qualquer banco.

Codevasf 
A Codevasf é uma empresa pú-

blica federal vinculada ao Ministério 
da Integração e do Desenvolvimen-
to Regional (MIDR). Atua em 2.688 
municípios brasileiros localizados 
em 16 unidades da federação. A 
Companhia executa políticas públi-
cas voltadas à promoção de desen-
volvimento regional com projetos 
nas áreas de infraestrutura, segu-
rança hídrica, agricultura irrigada, 
revitalização de bacias hidrográficas 
e economia sustentável.

Nesta terça-feira, 02 de julho, 
a Aperam BioEnergia realizou o 
Workshop Raízes do Vale no Centro 
de Educação Ambiental Aperam - 
Oikós Bio, em Capelinha. O even-
to contou com a participação de 
representantes de todos os grupos 
das comunidades participantes do 
projeto: Bem Posta, Forquilha, Ri-
beirão dos Santos e Lagoa Grande 
de Minas Novas, Setúbal e Bonfim 
de Itamarandiba e Cisqueiro e Ven-
dinhas de Capelinha. Teve como 
objetivo promover a troca de ex-

periências e informações sobre os 
plantios e colheitas realizadas no 
primeiro semestre de 2024, além 
de iniciar a preparação para o pró-
ximo ciclo agrícola.

A programação contou com a 
abertura oficial do evento, com a 
presença de Venilson Vitorino, Pre-
sidente da Fundação Aperam Acesi-
ta, e Luiz Carlos Ribeiro Magalhães, 
Gerente Executivo de Segurança 
Patrimonial e Shared Service da Ape-
ram BioEnergia e da Aperam South 
America. Após a abertura, foi minis-

trada a palestra com Dândio Moreno 
Rocha, sobre os cenários que pos-
sibilitam os melhores resultados e 
expectativas para o segundo plantio 
do Programa Raízes do Vale, seguida 
de uma dinâmica promovida pela 
psicóloga Luciclei Ariana Peixoto 
Pereira. O Workshop também ofere-
ceu música ao vivo, café da manhã e 
um delicioso almoço para todos os 
presentes.

O Programa Aperam Raízes do 
Vale, que atende comunidades ru-
rais com aptidão para a agricultura 

familiar na região do Vale do Jequi-
tinhonha, possibilita que os produ-
tores cultivem culturas tradicionais, 
como: mandioca, milho e feijão, 
dentre outros, consorciado com os 
plantios de eucalipto da empresa. Os 
resultados do programa são eviden-
tes: promoção à geração de renda, 
segurança alimentar, fortalecimento 
de vínculos comunitários e a econo-
mia dos municípios envolvidos.

O Workshop Raízes do Vale foi 
uma oportunidade para os parti-
cipantes compartilharem práticas 

bem-sucedidas, desafios enfrenta-
dos e estratégias para otimizar a 
produção agrícola, visando sempre 
o desenvolvimento sustentável e a 
valorização da agricultura familiar na 
região.

“A realização do Workshop Raí-
zes do Vale é um marco importante 
para nós da Aperam, pois reforça o 
nosso compromisso com o desen-
volvimento sustentável e a agricul-
tura familiar. Este evento permite 
a troca de conhecimentos e expe-
riências que são essenciais para 

fortalecer os laços entre a empresa 
e as comunidades rurais da região. 
Estamos muito satisfeitos em ver os 
resultados positivos que o Progra-
ma Raízes do Vale tem gerado, pro-
porcionando segurança alimentar, 
geração de renda e fortalecimento 
econômico para os municípios 
envolvidos. Agradecemos a todos 
os participantes e parceiros que 
contribuíram para o sucesso deste 
evento.” Disse Venilson Vitorino, 
Presidente da Fundação Aperam 
Acesita. 

Moradores de mais 77 municí-
pios de Minas Gerais devem ficar 
atentos. Cerca de 26 mil famílias 
de menor renda dessas cidades 
podem ter direito a receber gra-
tuitamente a nova parabólica di-
gital. O trabalho é realizado pela 
Siga Antenado, entidade respon-
sável por apoiar a população du-
rante a migração do sinal de TV 
utilizado pelas parabólicas tradi-
cionais (Banda C) para o sinal das 
parabólicas digitais (Banda Ku).

O serviço é realizado por fa-
ses. Desta vez, o agendamento foi 
aberto em cidades como Buritizei-
ro, São João das Missões, Bom Je-
sus do Galho, Ubaí, entre outras. 
Com isso, a Siga Antenado passa a 
estar presente em 534 municípios 
mineiros, podendo beneficiar cer-
ca de 187 mil famílias.

A substituição é necessária 
porque, em breve, as parabólicas 
tradicionais deixarão de funcio-
nar. Isso significa que quem não 

fizer a substituição pela nova pa-
rabólica digital não conseguirá 
mais assistir à TV. 

Outro problema que o modelo 
tradicional enfrentará é o risco de 
interferência no sinal da TV quan-
do a tecnologia 5G for ativada em 
sua cidade ou região. Como o si-
nal do 5G é transmitido na mesma 
frequência da parabólica tradicio-
nal, poderão ocorrer chuviscos, 
chiados, a imagem pode travar e 
até ser interrompida.

Para ter direito ao kit com a 
nova parabólica digital, é preciso 
estar inscrito em um dos progra-
mas sociais do Governo Federal 
(CadÚnico) e ter uma parabólica 
tradicional instalada e em funcio-
namento em casa. Quem utiliza 
outros sistemas de transmissão 
para assistir à televisão, como 
antena digital espinha de peixe 
(instalada no telhado da casa), 
antena digital interna e TV por 
assinatura, mesmo que faça parte 

de programas sociais, não precisa 
fazer a troca.

O CEO da Siga Antenado, Le-
andro Guerra, destaca que mais 
de 3 milhões de famílias em todo 
o país já foram beneficiadas com a 
nova parabólica digital. O executi-
vo também destaca os benefícios 
da nova antena. “A nova parabó-
lica digital oferece melhor quali-
dade de imagem e de som, pro-
gramação regional e vai continuar 
sendo gratuita, como sempre foi”, 
afirma. “É muito importante que 
as pessoas procurem nossos ca-
nais de atendimento o quanto 
antes para saber se têm direito ao 
kit gratuito”. 

Para saber se tem direito ao kit 
gratuito com a nova parabólica 
digital, o beneficiário deve entrar 
em contato pelo número 0800 
729 2404, que também é What-
sApp, ou pelo site sigaantenado.
com.br, com o número do CPF ou 
do NIS em mãos. 

Workshop Raízes do Vale

Codevasf inicia entrega de 
carnês do K1 referente ao 
ano de 2024

Aperam BioEnergia e Fundação Aperam 
Acesita realizam Workshop

De acordo com a Unidade 
de Gestão da Cobrança 
da Codevasf, as primeiras 
parcelas têm vencimento em 
31 de julho de 2024

De acordo com a Unidade de Gestão da Cobrança da Codevasf, as primeiras parcelas 
têm vencimento em 31 de julho de 2024
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Zefa Leonel vai embora do cabaré arrasada, e Seu Tico Leonel vai atrás dela. Deodora 
se vangloria para Vespertino. Quinota discute com Ariosto. Seu Tico Leonel procura Pa-
dre Zezo. Marcelo toma a aliança de Blandina. Sabá Bodó presta queixa contra Aldenor. 
Floro enfrenta Vespertino. Tia Salete se preocupa com a irmã. Caridade conta para Artur 
o que viu sobre Zefa Leonel. Quinota tira satisfação com Deodora. Fé ouve a confissão 
de Seu Tico Leonel. 

Tom deixa o hospital revoltado. Guto questiona Júpiter sobre seus sentimentos por 
Lupita. Murilo leva Electra para se inscrever em uma audição de dança, e Jéssica deci-
de participar. Luca pede ajuda a Maya para encontrar um advogado. Maya se anima ao 
saber que Tom deixou de assinar um documento importante para a produtora. Todos 
se preocupam com a demora de Tom para chegar ao local da competição. Marta ajuda 
Otto a manter Netuno/Léo em um cativeiro. 

RESUMO DE Novelas
Tião fala com Joana sobre o que ganhará trabalhando para João Pedro. Deocleciano se 

preocupa com a reação de José Inocêncio ao saber que João Pedro pensa em passar seu 
conhecimento para os acampados. Inácia aparta uma briga entre Ritinha e Eliana. Sandra, 
Rachid e Dona Patroa convencem Norberto a ir atrás de Jacutinga. Rachid promove a 
noite das arábias no Forrobodó e Iolanda usa um figurino especial pra ele. Lu se sente 
culpada por ter promovido mais uma briga entre João Pedro e o pai. 

Lívia assiste ao podcast Queijo com Goiabada com Valentina sendo entrevistada. 
Valentina declara que escolhe os looks e prepara os eventos sozinha, sem citar Lívia. 
Dimitri consegue pegar a chave da casa de Fausto. Fred diz para Gláucia que não vai 
voltar com ela. Gláucia pede para Fred formar uma dupla musical com ela, que nega. 
Lívia pergunta para Valentina o motivo de não comentar sobre ela no podcast. Dimi-
tri, Ellen, Ian, Nath e Romeu entram na casa de Fausto, mas são pegos pelo zelador.

Nem Eliana, nem Ana Maria Braga: 
Globo entrega novo projeto de 
programa noturno à la Hebe para 
outra apresentadora

Na Globo, Eliana deve provocar forte 
impacto envolvendo ‘BBB’ e Marcos Mion, 
diz colunista

A Globo prepara um novo programa 
noturno e piloto será gravado ainda este 
semestre. Detalhes!

Nem Eliana, nem Ana Maria Braga: 
Globo entrega novo projeto de programa 
noturno à la Hebe para outra apresenta-
dora. Detalhes!

Fátima Bernardes vai gravar piloto de 
programa noturno na Globo

Fátima Bernardes de volta à Globo: 
programa noturno deve ter entrevistas e 
musicais

Fátima Bernardes de volta à Globo: 
apresentadora grava piloto ainda em 
2024 e direção vai avaliar se formato pre-
cisa de ajustes

Fátima Bernardes de volta à Globo 
pode assumir programa no estilo de 
Hebe Camargo

A chegada de Eliana não deve ser a 
única novidade da Globo, onde a apre-
sentadora terá dois programas, sendo 
eles um especial, além do “Saia Justa”, no 

GNT. A direção da emissora carioca apro-
vou a gravação de um programa piloto 
(teste) para Fátima Bernardes, atualmen-
te às voltas com seu canal no Youtube e 
os preparativos para cobrir a Olimpíada 
de Paris ainda neste mês.

A jornalista está desde o final de 2023 
sem contrato com a rede dos Marinho, 
onde trabalhou por mais de 35 anos, 
fazendo história no “Jornal Nacional”, 
“Fantástico” e “Encontro”. O título não 
foi definido, porém o formato revelado 
indica que é um estilo à la Hebe Camargo 
(1929-2012).

Novo programa de Fátima Bernardes 
na Globo será noturno

A atração é planejada para a faixa 
noturna, mesclando entrevistas e musi-
cais. Não se sabe se o sofá imortalizado 
pela apresentadora fará ou não parte do 
cenário. Ainda segundo a coluna “Play”, 
do jornal “O Globo”, após a gravação, a 
direção da Globo vai fazer mais uma ava-

liação, indicando se algo deve ser mexido 
ou não para o programa ir ao ar.

A data de estreia, com isso, não foi 
divulgada, tampouco quando o teste será 
gravado, mas ainda ocorrerá esse ano. 
Vale lembrar que nesse segundo semestre 
as grades de programação serão inter-
rompidas duas vezes (tarde e noite) para 
a exibição do horário político visando as 
eleições para prefeito e vereador entre 30 
de agosto a 3 de outubro no caso do pri-
meiro turno.

Fátima Bernardes passou pelo GNT 
após deixar ‘Encontro’

Envolvida em rumor de uma transfe-
rência para a Record, Fátima ancorou o 
“Encontro” de 2012 a 2022, quando dei-
xou o matinal passando a apresentar duas 
temporadas do “The Voice Brasil”, além 
de uma da versão infantil. Já no GNT, 
conduziu o “Assim como a Gente”. No 
currículo, Fátima acumula a apresentação 
de especiais, do “RJTV” e a narração dos 
desfiles das escolas de samba.

A chegada de Eliana à Globo deve 
provocar uma forte mudança no ‘BBB’ e 
na carreira de Marcos Mion. Saiba!

Na Globo, Eliana deve provocar for-
te mudança envolvendo ‘BBB’ e Marcos 
Mion. Aos detalhes!

Eliana foi confirmada como nova con-
tratada da Globo e terá três programas 
ainda em 2024: ‘Saia-Justa’, ‘The Masked 
Singer Especial’ e ‘Vem Que Tem’

Marcos Mion deve apresentar o ‘BBB’ 
a partir de 2026 depois de chegar ao fim 
cláusula de antigo contrato com a Record

Marcos Mion cederia seu espaço aos 
sábaos para Eliana

Eliana fez exigências para a Globo: 
ter programa a partir de 2h de duração e 
com seu nome no título

A chegada de Eliana à Globo deve 
provocar uma grande mudança nos finais 
de semana da emissora e nas próximas 
edições do “BBB”. Por enquanto já se 
sabe que a apresentadora que causou 
forte decepção nas filhas de Silvio Santos 
após sair do SBT terá três programas na 
nova casa até o final deste ano. Mas uma 

grande alteração na Globo envolvendo 
Eliana, o reality e Marcos Mion só deve 
vir em 2026.

Acontece que o comandante do “Cal-
deirão” assinou uma cláusula com a Re-
cord o impedindo de apresentar reality-
-shows em outras emissoras nos três anos 
seguintes de sua saída do canal paulista. 
Segundo o colunista Alessandro Lo-Bian-
co, do programa “A Tarde é Sua”, Mion 
com isso em 2026 assumiria o “BBB” no 
lugar de Tadeu Schmidt e se tornando o 
quarto apresentador da atração, após Pe-
dro Bial e Tiago Leifert.

Eliana fez exigências para a Globo
A ida de Mion para o “BBB” provoca-

ria o fim do “Caldeirão”, lançado em 2000 
e com apresentação de Luciano Huck, 
desde 2021 à frente do “Domingão” após 
a saída de Faustão, em plena recuperação 
de dois transplantes (coração e rim) reali-
zados em seis meses.

Com o espaço aberto aos sábados, 
Eliana assumiria esse dia da semana. A 
ex-SBT teria feito algumas exigências no 

contrato: seu nome no título da atração 
com mais de duas horas no ar. A Globo 
por sua vez teria decidido entregar os 
seus finais de semana para Eliana e Huck 
ao invés de colocar os ex-namorados para 
dividirem as tardes de domingo.

Eliana pode ficar sem domingo na 
Globo

Porém, todo esse planejamento pode 
mudar caso a mulher do diretor Adriano 
Ricco não aceite ficar aos sábados. Eliana 
destaca sua entrada na chamada guerra 
de audiência dos domingos depois de 
Xuxa (com pelo menos três atrações, 
como o “Planeta Xuxa”), Hebe Camargo 
(inclusive em sua fase no SBT), Dercy 
Gonçalves, Carla Perez e Márcia Goldsch-
midt terem passado pelo principal dia da 
semana.

Vale lembrar que várias opções para 
Eliana na Globo já foram ventiladas: pro-
grama vespertino, novo “Vídeo Show” 
e dominical no lugar da “Temperatura 
Máxima” foram algumas delas. A artista 
deixou o SBT após 15 anos e teria tido 
um distanciamento para com as filhas de 
Silvio Santos.

DE SILVIO SANTOS A ANGÉLICA: AS 6 VEZES QUE CELSO PORTIOLLI JÁ SUBSTITUIU OUTROS APRESENTADORES E PROVOU SER A ANA FURTADO DO SBT



Montes Claros,  sabado e domingo, 6,7.7.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 11ESpOrtE

Sedese promove 1º Fórum Estadual de 
Formação Esportiva 

Governo de Minas acompanha treino da Seleção Brasileira 
de Canoagem antes do embarque para os Jogos de Paris

31 municípios do programa 
vão receber R$ 152 mil de 
incentivo financeiro

Prefeitura de Pirapora inaugurou a nova Quadra 
Poliesportiva em escola do Bairro São Geraldo

Belo Horizonte recebeu, nessa 
terça-feira (3/7), o Fórum Estadual 
de Formação Esportiva que reuniu 
cerca de 600 pessoas para debater 
a formação de atletas de alto ren-
dimento e a promoção de políticas 
públicas esportivas em Minas Ge-
rais. O Fórum possibilitou troca 
de experiências, disseminação de 
conhecimento e acesso a recursos 
para a evolução do esporte em to-
das as esferas, desde a base até o 
alto rendimento.

Essa foi a primeira vez que o 

estado recebeu o evento, e a oitava 
edição promovida pelo Comitê Bra-
sileiro de Clubes (CBC). Em Minas, 
o Fórum contou com a realização da 
Secretaria de Estado de Desenvolvi-
mento Social de Minas Gerais (Sede-
se-MG), em parceria com a Federação 
Mineira de Clubes (Fecemg) e do 
Minas Tênis Clube, além do apoio do 
Ministério do Esporte.

O subsecretário de Esportes da 
Sedese, Tomás Mendes, reforçou 
o apoio do CBC na realização do 
Fórum e nas discussões para o de-

senvolvimento do cenário esportivo 
no estado. “Sempre importante esse 
apoio que o CBC nos dá. Um evento 
diferenciado para o esporte de Minas 
Gerais com uma plateia qualificada 
para que a gente possa falar de espor-
te”, pontuou.

Entre os presentes estavam prefei-
tos, secretários municipais, gestores 
esportivos, atletas, representantes 
de ONGs, e pesquisadores de uni-
versidades de educação física, entre 
outros interessados no esporte. “Mi-
nas respira esportes. Fiquei muito 

orgulhoso quando confirmamos aqui 
a presença em massa dos municípios 
mineiros porque sei que agora o 
CBC vai chegar em vários locais, as-
sim como os clubes do interior vão 
conhecer o nosso papel no esporte 
nacional”, afirmou Paulo Maciel, pre-
sidente do CBC.

A iniciativa do Comitê Brasileiro 
de Clubes busca disseminar infor-
mações sobre os critérios e formas 
utilizadas na formação de atletas de 
alto rendimento, além de divulgar os 
programas de benefícios do Comitê, 

como o programa de passagens aére-
as para participação em Campeona-
tos Brasileiros Interclubes (CBI).

Emerson Appel, gerente de Espor-
tes e Relações Institucionais do CBC, 
comemorou o sucesso do evento e re-
forçou o objetivo de facilitar o acesso 
de clubes, associações e instituições 
esportivas aos recursos provenientes 
da Lei 13.756, que regulamenta os 
recursos lotéricos. “Clubes e asso-
ciações de pequenas cidades podem 
sim ter acesso a esses benefícios para 
participarem de campeonatos, com-

pra de materiais e até manter folha 
de pagamento com equipe técnica e 
multidisciplinar”, destacou.

O Fórum contou ainda com a 
presença de atletas renomados que, 
além de palestrantes, são embaixa-
dores do CBC. Entre eles estavam 
Maurren Maggi, campeã olímpica 
e mundial de atletismo; Emanuel 
Rego, campeão olímpico e mundial 
de vôlei de praia; e André Heller, 
campeão olímpico e mundial de 
voleibol.

(SEDESE)
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PERCURSOS GERAIS

A Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Social de Minas Gerais 
(Sedese-MG) anunciou, durante a 
2ª Oficina de Apoio Técnico realiza-
da em Montes Claros, o repasse de 
mais de R$ 152 mil para os Fundos 
Municipais de Assistência Social de 
31 municípios que fazem parte do 
Programa Estratégico Percursos Ge-
rais: Trajetória para Autonomia.

O recurso será destinado ao 
Projeto Aproximação Suas e tem 
como objetivo fortalecer a Proteção 

Social Básica, promovendo a auto-
nomia e a melhoria da qualidade 
de vida das famílias em situação de 
vulnerabilidade. O incentivo pode 
ser utilizado para aquisição de bens 
de consumo, bens permanentes e 
incremento temporário de equipes.

O Projeto Aproximação Suas, 
que integra o Programa Percursos 
Gerais, tem como foco principal a 
execução de ações voltadas para o 
Trabalho Social com Famílias e o 
Acompanhamento Familiar no âm-

bito do Serviço de Proteção e Aten-
dimento Integral à Família (PAIF).

“O Aproximação Suas tem o 
objetivo de potencializar a atuação 
do Sistema Único de Assistência 
Social, por meio do fortalecimento 
do Trabalho Social com Famílias e 
a ampliação de acesso aos serviços 
da Proteção Social Básica”, pontua 
Nelson Maure, superintendente de 
Proteção Social Básica.

Os recursos poderão ser utili-
zados para a aquisição de bens de 

consumo e permanentes, além do 
incremento temporário de equipes, 
focando exclusivamente nas ações 
do Projeto Aproximação Suas. As 
atividades contempladas incluem 
a implantação e manutenção de 
equipes volantes, fortalecimento 
do PAIF, do Cadastro Único e da 
Vigilância Socioassistencial.

Nos dias 25 e 26/6, a 2ª Ofici-
na de Apoio Técnico reuniu pro-
fissionais da Assistência Social, 
principalmente aqueles atuantes 

nos Centros de Referência de Assis-
tência Social (Cras), dos 56 municí-
pios do Programa Percursos Gerais.

A oficina focou nas atividades 
da Proteção Social Básica, com 
ênfase no Trabalho Social com 
Famílias e no Acompanhamento 
Familiar, oferecendo orientações 
sobre o preenchimento do Plano 
de Acompanhamento Familiar e a 
estruturação de equipes volantes 
para atender populações rurais e 
isoladas.

O Plano de Acompanhamento 
Familiar será utilizado como ins-
trumento de acompanhamento da 
execução do Projeto Aproximação 
Suas e dos encaminhamentos re-
alizados no Programa Percursos 
Gerais. Este plano permitirá uma 
avaliação detalhada dos resultados 
e do impacto nas famílias atendi-
das, garantindo que os objetivos 
de promoção da autonomia e me-
lhoria da qualidade de vida sejam 
alcançados. (SEDESE)
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O incentivo pode ser utilizado 
para aquisição de bens de 
consumo, bens permanentes 
e incremento temporário de 
equipes.



25 ANOS
gazetanm.com.br

Montes Claros, sabado e domingo, 6,7.7.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 12


